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JESUCRISTO y la BUENA NOTICIA. Nueva colección de entradas de 
nicodemoblog, segunda parte de ‘El Rostro de Cristo’.   
 
La persona de Cristo es la Buena noticia, es Evangelio, el regalo que el Padre 
Dios nos hizo para llevar a término una reconstrucción de lo mucho 
derrumbado por el pecado: nuestro egoísmo, la violencia e injusticia.  
 
Nueva humanidad que lentamente, con altibajos, va realizándose en las 
personas, ambientes y proyectos. Jesús de Nazaret lo llamó el Reino de Dios.  
 
Estas notas de Evangelio, textos, imágenes, testimonios, desean contribuir a 
recuperar el ánimo si lo hubieran perdido, facilitar el acceso a la persona de 
Jesucristo y su mensaje. Conocer mejor para amar, y amando seguirlo.  
 
El Reino de Dios y su proyecto de vida espera nuestra colaboración.  
 
 

Juanjo Martínez Domingo SJ 
Mayo 2023 
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41 .  El sacerdote, Van Thuan 
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44 .  Renacer, Espíritu santo 
45 .  Ven amor, Pentecostés 
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53 .  Gestos de Jesús, liberación  
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55 .  Jesucristo, agua viva  
56 .  Jesucristo hoy, salvación  
57 .  La compasión, buen samaritano  
58 .  El fariseísmo 
59 .  Via crucis  
60 .  La madre de Jesús, 7 dolores 
61 .  Las 7 palabras de Cristo en Cruz 
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68 .  Apocalipsis, el principio y el final 
 
 
 
 
 

Publicados en //nicodemoblog.com 
Ilustración de portada de Arturo Asensio, Jesús el camino, ©ppc-edit. 
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1 .  María | Gerardo Diego 
 
 

 
Fra Angélico | Anunciación 

 
+ Por estas fechas nuestra entrada en honor de MARÍA, la 
madre de Jesús de Nazaret, madre del Señor, nuestra madre 
del cielo. Honramos así a la mujer creyente, la mujer madre, 
por parte nuestra y también por parte del mismo Señor y del 
Hijo, que la admiran y bendicen sin fin. 
 
Los versos del poeta español Gerardo Diego, en tono familiar y 
cariñoso, por la pasada fiesta de la Virgen, así mismo las 
súplicas. 

A la Asunción de Nuestra Señora 
¿A dónde va, cuando se va, la llama? 
¿A dónde va, cuando se va, la rosa? 
¿Qué regazo, qué esfera deleitosa, 
qué amor de Padre la alza y la reclama? 

Esta vez como aquélla, aunque distinto; 
el Hijo ascendió al Padre en pura flecha. 

https://nicodemoblog.com/2021/09/14/maria-de-nazaret/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2021/09/fraangelico_anunc_5.jpg
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Hoy va la Madre al Hijo, va derecha 
al Uno y Trino, al Trono en su recinto. 

Por eso el aire, el cielo, rasga, horada, 
profundiza en columna que no cesa, 
se nos va, se nos pierde, pincelada 
de espuma azul en el azul sorpresa. 

No se nos pierde, no; se va y se queda. 
Coronada de cielos, tierra añora 
y baja en descensión de Mediadora, 
rampa de amor, dulcísima vereda. 

* Gerardo Diego (1896-1987), poeta español, Santander, miembro de la 
Generación del 27. En 1979 recibió el Premio Miguel de Cervantes, compartido con 
el argentino Jorge Luis Borges. 
 
 
+ Súplicas a nuestro SALVADOR que quiso nacer de María: 
 
– PALABRA eterna del Padre, que elegiste a María como 
morada llena de gracia, líbranos de la desgracia del pecado y 
de la oscuridad del mal. 
– REDENTOR nuestro, hiciste de la Virgen tabernáculo de tu 
presencia, sagrario del Espíritu Santo, haz de nosotros 
templos de tu Espíritu. 
– REY de reyes, que llevaste contigo al cielo en cuerpo y alma 
a tu Madre, haz que aspiremos siempre a los bienes que duran 
sin fin. 
– SEÑOR del cielo y de la tierra, pusiste la Madre a tu derecha , 
Reina y Señora, dadnos un día el gozo de compartir vuestra 
misma suerte. 
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2 .  Buenos días, María 
 
 
Celebrando la fiesta del nacimiento de MARÍA de Nazaret, 
pensé la necesidad que Dios tuvo de buscarse una madre, 
atendiendo las demandas de auxilio y su promesa de ayudar. 
Se revistió en verdad de humanidad para sanar la esperanza y 
recuperar la dignidad. 

 
Alguien imaginó así la escena, el 
encuentro y diálogo entre Dios (el 
ángel) y MARÍA suplicante, ‘Ven a 
rescatarnos, Señor, ven pronto’: 
 
– Buenos días, MARÍA, te necesito. 
– Buenos días, Señor, ¿quién sois? ¿en 
qué podré yo serviros? 
– Soy el Dios al que rezas, a quien tú 
deseas complacer y servir. 
– Me hablaste al corazón, Señor, te 

escucharé. ¿Qué deseáis de mí? 

– El Hijo amado necesitará una madre que lo reciba en su 
corazón, él será buena noticia 
– Nuestro Espíritu, amor creador, alma de todo, hará su trabajo. 
Pediremos tu colaboración 
– El Hijo será JESÚS, con él compartiremos el Amor y la Vida 
– Contad conmigo, no sé pero confío, me entregaré del todo 

– Alégrate MARÍA, serás feliz, comunica al mundo tu felicidad 
– Todo mi ser se alegra y canta, agradecida por siempre al Señor. 
A partir de ahí, su destino se configura al de su Hijo. 

https://nicodemoblog.com/2020/09/08/buenos-dias-maria/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/03/20190816_124908-e1638531604140.jpg
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La Anunciación fue una obra de amor de las divinas personas, 
también una obra de arte adorable, como mostraron grandes 
maestros y artistas. 
 
En la imagen, la Anunciación, Bradi Barth, de su obra 
‘Misterios del Rosario’, la elegancia y sencillez de María, el 
Ángel rogando a sus pies. 
 
De luz nueva se viste la tierra, 
porque el Sol que del cielo ha venido 
en el seno feliz de la Virgen 
de su carne se ha revestido. 
El amor hizo nuevas las cosas, 
el Espíritu ha descendido 
y la sombra del que es poderoso 
en la Virgen su luz ha encendido. 

Ya la tierra reclama su fruto 
y de bodas se anuncia alegría, 
el Señor que en los cielos moraba 
se hizo carne en la Virgen María. 
 
–Francesc Malgosa 
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3 .  Refugiados, José de Nazaret 
 
 
Todos deseando colaborar y preservar la casa común, según 
el plan de Dios. Muchas personas perdidas, desesperadas, 
ahogadas en nuestros mares y fronteras cerradas.  
 
Qué hacer para asegurar la cooperación internacional, la 
solidaridad, que nadie quede abandonado. 
 
Vean estos deseos del Papa Francisco al recordarnos que José 
de Nazaret se vio obligado a huir a Egipto para salvar al Niño y 
a su madre de las amenazas de muerte. 

+ San José padeció huyendo del odio. Que proteja a quienes 
por guerras y pobrezas, abandonan su hogar y su tierra. 
 
+ Que comunique a los que acogen la ternura del padre que 
amó a Jesús como un hijo y sostuvo a María en el camino. 
 
+ Que el santo José provea lo necesario a quienes la vida llevó 
todo, la dignidad de un trabajo y la paz de un hogar. 
 
Los conflictos armados y crisis políticas afectan a más de 420 
millones de niños y niñas en el mundo. Casi 40 millones 
abandonaron su hogar para ponerse a salvo. Las niñas y niños 
refugiados, solicitantes de asilo y desplazados, sin apenas 
servicios básicos, salud, educación, ni protección. 

 

 

 

https://nicodemoblog.com/2021/01/15/refugiados-jose-de-nazaret/
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4 .  La escuela del Belén / san José 
 

 
 

Verán aquí algo diferente, una imagen navideña entrañable 
del siempre invisible JOSÉ. Daremos un paseo por el BELÉN, 
una escuela donde aprender con san José y con el Papa 
Francisco.  

. . Serás NAVIDAD, si decides nacer de nuevo y dejar entrar a Dios 
en tu vida. 
. . Serás ESTRELLA de Navidad, cuando acompañas a otros al 
encuentro del Señor. 
. . Serás ÁNGEL de Navidad, cantando al mundo mensajes de 
amor y de paz. 
. . Con los PASTORES, si adoras con sencillez y abrazas a Dios niño. 
. . Serás REYES Magos, si ofreces lo mejor que eres y tienes. 
. . Serás CENA de Navidad, llevando pan y esperanza al que no 
tienes y está cerca. 

 
La Navidad traerá REINO de DIOS para ti y tu gente si pones 
confianza y amistad. Enhorabuena. Felices días y feliz Año 
2020. Hoy fiesta de los santos Inocentes, la infancia que sufre 
y muere injustamente, también ahora en tantos lugares. 

Cada una, cada uno, escribiremos nuestros versos para decir y 
cantar al niño, sin despertar a la madre: 

Déjame estar contigo 
en silencio 
recibir la mirada 
tu caricia, 
acercarme sin prisa 

https://nicodemoblog.com/2019/12/28/escuela-de-belen/
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y adorarte 
reconocer al más grande 
en el más chico, 
en mis brazos conmigo 
mi amigo. 
 
Alguno, recordando la habitual imagen de María con Jesús en 
brazos, me puso unas palabras de san Atanasio de Alejandría 
(+373): «Los querubines sostienen el trono de Dios. Tú, María, 
sostienes a Dios mismo entre tus brazos». 
 

 

 

 

 

5 .  La espera de la Navidad 
 
 
«Por la entrañable misericordia de nuestro Dios, 
nos visitará el sol que nace de lo alto, 
para iluminar a los que viven en tinieblas 
y en sombra de muerte, 
para guiar nuestros pasos 
por el camino de la paz.» 
–san Lucas c.1 
 
Pensar, meditar, orar. Lo llamaron ADVIENTO, lo que viene y 
está llegando. Será tiempo de oscuridad, en el cielo anochece 
pronto, y en la tierra deseando la luz de cada día.  

El oscurecer será como la muerte, el pecado o la desesperanza, 
mas poco a poco amanece, si se mantiene la espera: renace la 
vida, llegará la Luz, la NAVIDAD de Jesús. 

https://nicodemoblog.com/2019/12/19/navidad-la-espera/
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JESÚS dirá ‘Yo soy Luz de Dios’. Nuestro Dios se acerca cada 
día, en tantas miradas, limpias, divinas, como las suyas, de 
extraños, de ancianos, de niñas sin hogar, en tanta soledad, 
de noche en la ciudad. Se presenta, comparte y acompaña, 
CON NOSOTROS siempre. 

Al final vendrá, al final de la noche y del día, al final de la 
propia vida, vendrá el Señor. La poesía nos dirá tanto asombro 
y alegría. 

El adviento es larga espera 
de un Dios que se va gestando 
y en su seno revelando, 
la gracia y la humanidad entera. 

Por vericuetos sin nombre, 
–incansable peregrino– 
Dios siempre está de camino 
viniendo en busca del hombre. 

¿Hay alguien que no se asombre de ver 
a Dios empeñado en llegar 
apresurado al encuentro con el hombre? 

El Dios que a nosotros viene 
en advientos cotidianos, 
transita con pies y manos; 
los que Jesús tuvo y tiene 
en los hombres sus hermanos. 

(Cf. J.L. Martínez González) 
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+ MARÍA, madre de Dios, cuéntanos los secretos de Jesús tu 
hijo, su corazón divino, su palabra, su alma eterna, su cálida 
mirada, sus manos adorables, su luminosa presencia. / 
Ponnos junto a él. Comparte con nosotros el deleite de su 
amistad y la grandeza de su llamado, ‘Ven conmigo’. / 
Cuéntanos tu abrazo en la mañana, tu ‘magníficat’ de cada 
día. Cuéntanos, María, madre nuestra. 

 

 

 

 

6 .  Navidad, hoy 
 
 
Sí habrá Navidad, por qué no. La Navidad fue años atrás, 
ahora también será. Celebrando a Jesús de Nazaret, niño Dios 
hecho hombre, y fiesta de la madre María, de todas las madres 
y los niños. 

Habrá Navidad porque continúa la vida y el deseo de bien y de 
paz, siempre amenazados por su fragilidad, ahora más por los 
virus malditos y descontrolados. Será Navidad diferente, pero 
será. 

– Dios se hizo ‘carne’, fragilidad, no para ocultarse en los 
templos, sino para ‘poner su morada entre nosotros’ y compartir 
nuestra vida. 
 

https://nicodemoblog.com/2020/12/24/__trashed-3/
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Haremos esta Navidad más íntima, con menos gasto y ruido, 
pero con más cariño y cuidados. 
 

* ¿Que no habrá Navidad? Sí, más silenciosa y profunda, más 
parecida a la primera en la que Jesús nació en soledad.  
 
Sin muchas luces en la tierra, pero sí la estrella de Belén. Sin 
cortejos reales, pero con la humildad de vernos pastores 
buscando la verdad. Sin grandes mesas, con amargas 
ausencias, pero con la presencia de Dios que todo llena… 
 
* Habrá Navidad porque Dios está de nuestro lado y 
comparte, como Cristo en un pesebre, nuestra pobreza, el 
llanto, la angustia.  
 
Habrá Navidad porque necesitamos una luz divina en medio 
de tanta oscuridad.  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2021/03/emaus-b-5-e1615458787426.jpg
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7 .  El desierto, soledad y escucha 
 
 
# Vean alguna reflexión para este tiempo. La simbología 
sugerente del desierto, lugar de SOLEDAD y de ESCUCHA, 
también de penuria y dificultades, una oportunidad para 
caminar en la verdad y vivir en profundidad. Estará cerca la 
Semana santa. 
 
“La seduciré, la llevaré al desierto y le hablaré al corazón”, Oseas 
c.2. 
 
# Para acercarnos a Jesucristo y la Buena noticia, los 
evangelios presentaron al Bautista, que nos propondrá 
sumergir nuestro peor yo en las aguas, y reflotar el mejor: la 
verdad, la bondad, la belleza. 
 
–Para escuchar su Palabra, el desierto, el silencio, será bueno. 
Un tiempo para dejar espacio al Dios-Amor en nuestra vida. 
 
–Será bueno para el arrepentimiento y el cambio. Que no se 
derrumbe la Esperanza, si la vida pareciera perderse. 
 
–Mirando la vida con ojos nuevos, el desierto nos dejará a la 
intemperie, en lo que importa, no lo falso, la Bondad en 
nosotros y en todo. 
 
El arrepentimiento pedirá obras que muestren el rumbo 
nuevo de la propia vida. No será un asunto privado, sino 
compromiso para la fraternidad. Será la Cuaresma. 

# Entonces se activará el Evangelio, la tarea de Jesús el 
enviado del Padre, a quien hemos de seguir e imitar. 
 

https://nicodemoblog.com/2021/03/10/el-desierto/
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Como Él en el desierto, venceremos la tentación del PODER y 
la GLORIA, tomaremos el camino del servidor humilde, del 
amigo verdadero. 

Solo me basta, Señor, venir ante tu presencia 
para sentir el calor, el cariño y el amor, 
que a veces mi alma no encuentra. 
Me basta tu luz que viene al despertar el alba, 
para quitar el miedo, la tristeza y mi desvelo 
que me hacen perder la calma. 
Solo me basta, Señor, sentarme cerca, a tu lado, 
para gustar de tu paz, tu cariño y amistad, 
que sin verles ya me has dado. 
Me basta con esperar, aunque la luz no se encienda, 
para que pueda tener la fuerza de aquel querer, 
que das con tu paciencia. 
 
A.Torres 

# Piensen en la importancia del Guía, como testigo de la luz. 
En los desiertos de la vida y de las religiones, se buscarán 
guías conocedores del camino y los peligros, su compañía en 
la oscuridad. 
 
«En el mundo actual el buen testigo dirá conocer la ‘fuente’, cómo 
calmar la sed de bondad y felicidad. En la vida habrá testigos, 
creyentes sencillos, personas que viven desde la verdad y el 
amor» (José A. Pagola). 
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8 .  Jesucristo, quién eres | Es mi 
Hijo, escúchenlo 
 
 
– Jesús vino de Galilea al Jordán para ser bautizado por Juan. 
Luego se abrieron los cielos y el Espíritu de Dios bajó como una 
paloma y se posó sobre Él. Se oyó una voz del cielo: ¡Este es mi 
Hijo, el Amado! (san Mateo c.3) 
 
La gente siguió a JESÚS de Nazaret sin saber mucho, se notó 
un interés y una necesidad. Él quiso darse a conocer, en varias 
ocasiones preguntó: ‘¿Qué piensan de mí? ¿Quién dice la gente 
que soy yo?’ 

 
– Un PROFETA, para decirnos qué quiere 
Dios. 
– Un MESÍAS, para darnos la libertad. 
 
Algo así pensaron los dos de EMAÚS que 
marcharon decepcionados. Ahora 
indiferencia y desinterés por la religión, y 
críticas a los creyentes. 

* Christus Pantokrat. Grecia_1600. 
 
. . ‘Dios y la religión, me resulta teórico y 

lejano’… su camino personal. 
. . ‘No me dice nada, no cuento con él’… sin su presencia 
cercana. 
. . ‘Demasiado exigente, me complicará la vida’… sin su 
aporte de luz. 
. . ‘Ocupado en lo concreto de cada día’… sin su fuerza para 
vivir. 

https://nicodemoblog.com/2022/01/14/jesucristo-quien-eres/
https://nicodemoblog.com/2022/01/14/jesucristo-quien-eres/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2022/01/christus_pantok_griego_1600_6-e1643127526142.jpg
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JESUCRISTO será hoy un desconocido para mucha gente, 
pero en otros estará brotando un interés por conocerlo y por 
la Fe, buscando una luz para el camino. 
 
Algunos preguntaron: ¿Eres tú el que vendrá o esperamos a 
otro?  Otros se dijeron: ¿Cristo, quién eres tú para mí? 

«Si confiesas que Jesús es Señor y crees en tu corazón que Dios lo 
resucitó de entre los muertos, te salvarás. Si crees en Él no 
quedarás defraudado» (Romanos c.10). 
 
«No es la fe una mera adhesión del intelecto a un principio 
abstracto, sino un acto de abandono y de entrega cordial, una 
serena confianza» (Miguel de Unamuno). 
 
Cuando dudemos, seremos invitados a subir a la montaña y a 
escuchar en nuestro interior esa voz misteriosa pero clara que 
te dice, que nos pide: ¡Es mi Hijo amado, escúchenlo! 
 
Jesucristo, Palabra del Padre, 
luz eterna de todo creyente: 
ven y escucha la súplica ardiente, 
ven, Señor, porque ya se hace tarde. 
 
Cuando el mundo dormía en tinieblas, 
en tu amor tú quisiste ayudarlo 
y trajiste, viniendo a la tierra, 
esa vida que puede salvarlo. 
 
Cuando vengas, Señor, en tu gloria, 
que podamos salir a tu encuentro 
y a tu lado vivamos por siempre, 
dando gracias al Padre en el reino.     
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9 .  Jesucristo, sabiduría divina 
 
 

 

Icono ruso c.1670 

«¡OH SABIDURÍA, que brotaste de los labios del Altísimo, 
abarcando del uno al otro confín y ordenando todo con firmeza y 
suavidad: ven y enséñanos el camino de la prudencia!» 
 
– Formó parte de una antigua serie de aclamaciones previas a 
la Navidad, por el nacimiento de Jesús el Hijo de Dios. 
– Invitación a ver más allá de lo que a primera vista veré, su 
oculta grandeza, el Dios hecho hombre. 
– Jesucristo, Dios con nosotros, Sabiduría y Voz divinas, Luz 
radiante, Pastor bueno, llamado a ser nuestro Salvador y Rey. 

Vean la misma Antífona en versión poética de José A. Ciordia: 

 

https://nicodemoblog.com/2021/12/14/jesucristo-sabiduria-divina/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2021/12/cto_c1670-e1637749712876.jpg
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¡Oh Sabiduría! 
Saliste de la boca del Excelso 
y engendras a tu voz las cosas todas, 
ordenas en belleza el universo 
y tejes con amor la humana historia. 

Levanta en mi interior jardín de flores 
con el calor que irradia tu Palabra: 
en orden pon el caos de pasiones 
que arrastran mi existencia hacia la nada. 

Concédeme, Señor, gustar tu ciencia 
y hallar en mí sabrosa tu presencia. 
 
 
+ Eterno Dios, que quisiste recapitular todo en tu Hijo muy 
amado, Rey del universo, haz que la creación entera, liberada 
de la esclavitud, sirva a tu majestad y te glorifique sin fin.» 
(Fiesta de Cristo Rey) 
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10 .  Los encuentros de Cristo 
 
 
Fueron muchos y variados los encuentros de Cristo por 
caminos y pueblos, con personas y grupos, encuentros 
renovadores. Jesús y la gente se buscaron.  
 
Él compartió su mensaje y restauró la esperanza, si fuera 
menester curando males. Escuchar, pedir, confiar, verbos de 
encuentro, afecto y oración. 
 
«Jesús nos revela que Dios no habita lugares asépticos lejos de la 
realidad, sino que camina a nuestro lado, en las rutas a veces 
ásperas de la vida.» (El Papa Francisco, Sínodo 2021) 
 
DIEZ ENCUENTROS en los Evangelios. 

1 . Encuentro con los primeros Discípulos: El comienzo de 
una amistad buscando conocerse, y tal vez trabajar 
juntos ¿Qué buscan? Maestro ¿Dónde vives? El encuentro fue 
imborrable y prometedor. –san Juan c.1 
 
2 . Con Nicodemo el fariseo: Costará cambiar lo fácil de 
siempre por lo más nuevo y exigente. Jesús le prometió 
ayuda, Nacerás de nuevo. Fue en la noche, y se hizo de día. 
Estará junto a la cruz. –san Juan c.3 
 
3 . Encuentro con la Samaritana: Jesús se dio a conocer y 
ayudó en lo que pudo. No quiso complicar la vida sino aliviar 
la carga. Se ofreció como ‘Agua viva’ que sacia la sed de verdad 
y riega la semilla buena. –s Juan c.4 
 
4 . Con el Joven rico: El joven buscó asegurar su cielo. Jesús 
cuestionó sus seguridades, nada valen si la gente cerca pasa 

https://nicodemoblog.com/2021/11/01/los-encuentros-de-cristo/
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hambre o está sin techo. Qué hiciste, qué piensas hacer ¡Déjalo 
todo y ven conmigo! –s Marcos c.10 
 
5 . Con el Ciego del camino: Cansado de esperar, agotado de 
pedir, Jesús le devolvió la confianza ¡Señor, que yo vea! Abre tus 
ojos y sígueme. Fue posible lo que pareció imposible. –san 
Marcos c.10 
 
6 . Encuentro con el Escriba: Dios ¿qué te importa más? ¿Quién 
es mi prójimo? Verás la respuesta en la cuneta de los caminos, 
heridos, migrantes, infancia. Puedes mirar a otra parte y 
pasar de largo, o dar tu tiempo, tu agua, tu aceite. Si hay amor, 

estará el Señor. –san Lucas c.10 
 
7 . El encuentro con Pilato: Encuentro 
de Jesús con la indiferencia y el 
vacío ¿Qué es la verdad? Solo interesó 
el poder y la gloria; su desinterés por 
la verdad llevará al dolor y la muerte 
del inocente. Las heridas de siglos 
lavadas por el amor que 
reconcilia ¡Señor, ten piedad! –s Juan 
c.18 
 

8 . Encuentro con la Magdalena: Buscó a Jesús en el lugar 
equivocado, en el pasado. Él vive ahora en la comunidad, en la 
familia, en su corazón amante. La mujer será apóstol del 
triunfo de la Vida, profeta de la Noticia que consuela y 
pacifica: Jesús vive, nos espera y nos envía. –san Juan c.20 
 
9 . Con los Discípulos encerrados: Con miedo, no 
comprenden. Puertas cerradas y corazones en espera, Soy yo, 
no teman. Frágiles, precisaron Espíritu santo, su aliento y su 
paz. La misión de Cristo deberá continuar, los necesita ¡Señor 
mío y Dios mío! –san Juan c.20 
 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2021/10/rembr_nicodemo-e1633882322361.jpg
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10 . Encuentro con Pedro arrepentido: Ante nuestra 
infidelidad, Jesús se mantendrá fiel porque nos ama. Pedro va 
avergonzado y dolido de su cobardía y orgullo. Jesús no está 
para reproches, sino para abrazar y reunir, si le renovamos la 
amistad, ¿Pedro, me amas? –san Juan c.21 
 
«El que escucha estas palabras mías y las pone en práctica se 
parece a aquel hombre prudente que edificó su casa sobre roca», 
san Mateo c.7. 
 
Algunos encuentros ocurren en los caminos y descampados, 
pero también en la casa de Zaqueo o de la hija de Jairo, y otras 
veces Jesús nos abrirá las puertas de su casa como a los 
jóvenes discípulos o a Nicodemo. 
 
– Baja Zaqueo, hoy quiero hospedarme en tu casa. 
– Jesús llegó a casa de Jairo, entró y tomó de la mano a su hija 
enferma. 
– Maestro, ¿Dónde vives? Vengan y lo verán. 
 
Recordaré que al recibirlo en Comunión diremos: ‘Señor, no 
soy digno de que entres en mi casa, pero una palabra tuya bastará 
para sanarme’. 
 
Sin olvidar los encuentros frecuentes de Jesús con el Padre, 
su oración al amanecer, en soledad y en otras circunstancias, 
también con la gente: 
 
– Te doy gracias, Padre, porque te revelas a los sencillos. 
– Gracias, Padre, porque me escuchaste. 
– Padre, que no se haga mi voluntad sino la tuya. 
 
* Dibujo, Rembrandt, Nicodemo con Jesús en la noche. «Nicodemo 
fue de noche a ver a Jesús: Maestro, viniste de parte de Dios por las 
señales que haces… No verán Reino de Dios si no nacen de nuevo». (san 
Juan c.3) 
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11 .  Las miradas de Cristo 
 
 
Los gestos, las palabras, sus miradas, nos interesó todo de la 
persona de Jesús de Nazaret, el Cristo, el hijo de Dios, para 
mejor conocerlo y ver de imitarlo. Dios se nos presentó como 
uno más de nosotros para decirnos algo, no así los falsos 
dioses de barro ni los ídolos de oro: 
 
– Tienen boca, y no hablan; tienen ojos, y no ven; tienen orejas, y 
no oyen; tampoco hay aliento en sus bocas. (salmo 115) 
 
En concreto hoy seguiremos la pista de algunas miradas de 
Cristo, divinas miradas, que nos hablarán de su modo de ser y 
de lo que más importa para Él. Tras la mirada va el corazón. 
 
– Modos diversos de ver la vida y las personas: habrá miradas de 
aprobación o condena, miradas que hieren, también miradas que 
acarician y consuelan. 

 
De Jesús de Nazaret observamos en el evangelio su mirada de 
amistad y de compasión, a personas y grupos. Miradas que 
salvan, solo quiso ayudar: 
 
Viendo Jesús que lo seguían, les preguntó: 
¿Qué buscan? Maestro, dónde vives. Vengan y lo verán. 
 
Jesús vio a Mateo en su puesto de cobrador de impuestos, le 
dijo: ¡Sígueme! 
 
Jesús vio un hombre inválido, cerca del templo: ¿Quieres 
curarte? Señor, no tengo a nadie. Levántate y echa a andar. 
 
 

https://nicodemoblog.com/2022/02/07/las-miradas-de-cristo/
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Vio mucha gente que lo seguía hambrienta, y se compadeció: 
Bendijo los panes y los repartió. 
 
Jesús vio una viuda pobre, que echó dos moneditas en el 
templo: Todo lo que tenía para vivir. 
 
Viendo el gentío le dio lástima, lo vio desanimado y perdido: 
Andaban como ovejas sin pastor. 
 
El Señor miró a Pedro, Pedro recordó y lloró: Antes que cante 
el gallo, me negarás. 
 
Jesús, al ver desde la cruz a la Madre y al discípulo, dijo a la 
Madre: Mujer, ahí tienes a tu hijo. 
 
«Un discípulo no es más que su maestro. Basta con que el 
discípulo llegue a ser como su maestro.» (s Mateo c.10) 
 
SEÑOR, dame tu mirada, que yo vea todo con el corazón, que 
mire sin prisa y me detenga. / Dame, Señor, tu afán por 
comprender, para animar y ayudar, no para juzgar. / Líbrame, 
Señor, de la ira y del orgullo, para bendecir siempre y acoger, 
nunca maldecir. / Dame, Señor, tu mirada que sana y 
reconforta, tu mirada que perdona y siempre disculpa. 

 

 

 
+   +   + 
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12 .  Jesús, manso y humilde 
 
 
– Solo los sencillos comprenderán los secretos del Reino. 
– Aprendan de mí, que soy manso y humilde de corazón, y 
encontrarán descanso. 
 
Para qué servirá el ser ‘manso y humilde’, paciente y sencillo. 
Tal vez fuera una metáfora evangélica. ¿Qué podremos 
conseguir o cambiar desde la humildad o la mansedumbre? 

Entenderemos mejor las palabras que utilizó Jesús de Nazaret, 
si observamos a su alrededor: 

= Jesús verá a los grandes, personas engreídas, buscando su 
propia gloria e interés. No sirven para el Reino de Dios, 
sembradores de desdichas. Le irritaron por su egoísmo y 
dureza de corazón. 
 
= Jesús verá a los pequeños y sencillos, enfermos incurables y 
mujeres excluidas, pecadores rechazados que dudaron del 
amor del Padre Dios, cansados de esperar. Él se mostró 
acogedor con ellos. 
 
Con una palabra o un gesto Jesús los puso a soñar y volvieron 
a creer: ¡Dios está con nosotros! Serán los destinatarios del 
Reino que otros rechazaron. 
 
= Ya vimos pues la utilidad. Manso y humilde será el amigo 
acogedor, hijo del Padre y hermano nuestro, con su puerta y 
corazón siempre abiertos: ‘Vengan conmigo y descansen, no 
teman’. 

https://nicodemoblog.com/2020/06/23/jesus-manso-y-humilde/
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Para muchas personas encontrar y conocer a Jesús será 
encontrar un tesoro, como el comerciante de perlas que 
descubrió una de gran valor. Venderá todo para hacerse con la 
perla. 

Recordaré la oración, deseos de paz y amistad de evangelio: 

Dame señor Jesús tu paz, mi descanso. 
Tú eres mi paz, tu amistad y compañía. 
Si tengo la paz, si te tengo a ti, 
confío y nada temo, tú vas conmigo. 
 
. . Eres brisa ligera que serena, 
agua fresca que calma mi sed, 
voz decidida que apacigua las tormentas. 
  
. . Tu paz es amor que abraza y reconforta, 
amor que perdona y siempre disculpa. 
Ven señor Jesús, Espíritu santo, ven. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2022/06/cto_orante-e1656148188502.jpg
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13 .  Examen del discípulo de Cristo 
 
 
– Jesús preguntó: ¿Qué dice la gente de mí? Unos que eres el 
Bautista, otros que algún profeta. Y ustedes, quién dicen que soy. 
Pedro dijo: Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios. 
 
También hoy Jesucristo nos dirige la pregunta: ¿Qué dicen de 
mí? Más que una respuesta de libro, él espera una respuesta 
personal. 
 
¿En verdad conocen a Jesús, centrados en él, o vivimos en la 
rutina y superficie? 
¿Queremos a Jesús, o es alguien del pasado, sin fuerza ni 
atractivo? ¿Es amigo? 
¿Aprendimos a mirar y sentir como Jesús, compasivos, o bien 
indiferentes? 
¿Jesús resucitado vive y camina con nosotros? ¿Somos sus 
testigos? Le haremos un lugar. 
 
– Un discípulo no es más que su maestro. Basta con que el 
discípulo llegue a ser como su maestro. 
– Aprendan de mí que soy manso y humilde de corazón, y 
encontrarán descanso. 
 
«Las creencias no cambian nuestra vida. Lo más decisivo será 
saber qué relación vives con Jesús. La adhesión personal a Él 
nos transformará» (J.A. Pagola). 

«Jesús, te quiero». Fueron las últimas palabras de Joseph 
Ratzinger, el Papa Benedicto, antes de morir. Fiel amistad 
mantenida a lo largo de toda una vida, en los días fáciles y en 
los difíciles. 

https://nicodemoblog.com/2021/04/19/examen-del-discipulo-de-cristo/
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No fue fácil vivir en modo evangelio. Vean este examen 
práctico, al estilo de Jesús: 

.. Nos seduce el deseo de quedar bien, no soportamos las 
humillaciones. 
.. Nos atraen los placeres y la comodidad, somos reacios a la 
renuncia. 
.. Queremos vencer en todo y a veces nos falta humildad. 
.. Confiamos en nuestras solas fuerzas, olvidamos que sin ti nada 
podemos. 
.. Caemos en autosuficiencia, olvidando al prójimo que pide 
atención. 
.. Nos aferramos a nuestras seguridades, desconfiamos de tu 
providencia. 
 
 
SEÑOR, quiero ser alumno tuyo en la escuela de Belén, 
aprender sencillez, humildad, dejándome querer y ayudar. / 
En la escuela de Nazaret aprenderé a valorar la convivencia, el 
trabajo de cada día. / Aprenderé de ti a escuchar y curar, 
acoger y bendecir. / En la escuela de la Cruz aprenderé a 
confiar y perdonar. 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/08/lit_discip-e1598180430840.jpg
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14 .  Preguntas de Cristo  
 
 
. . ¿Adán, dónde estás? preguntó Dios al Hombre avergonzado por 
el pecado. 
. . ¿Dónde está tu hermano? preguntó Dios a Caín revuelto en su 
crimen. 
 
Jesús de Nazaret practicó también esa pedagogía. El Señor nos 
busca, abrirá el diálogo con preguntas que nos ayuden a vivir 
en la verdad, en lo real, donde Él mismo está. 
 

 
 

. . ¿Por qué me buscaban? Me ocuparé en los asuntos de mi Padre. 
Dijo Jesús a su madre en el templo: es la misión del Hijo de 
Dios. -s Lucas c.2 
. . ¿Quién es mi madre y mis hermanos? La nueva realidad 
familiar, fraterna, del Reino de Dios. -s Mateo c.12 
. . ¿No debieras compadecerte, como yo me compadecí de 
ti? Compartirás el amor y el perdón recibidos de Dios. -s 
Mateo c.18 
. . ¿Cuántos panes tienen ahí? Mirar y caer en la cuenta, 
solidarizarme ante el hambre de gente necesitada. -s Marcos 
c.8 

https://nicodemoblog.com/2021/02/19/nuevas-preguntas-de-cristo/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/08/rupnik_cto_5-e1604569341893.jpg
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. . Saulo, ¿por qué me persigues? Como Pablo en el camino 
quedaremos a la escucha. -Hechos c.9 
 
«Esa misma pregunta nos grita Dios desde los rostros sin nombre 
de los migrantes, desde las minas de silicio clandestinas, desde los 
pueblos indígenas despojados a tiros de sus territorios.» (Glez. 
Buelta) 
 
AYÚDAME, SEÑOR, para permanecer atento. Abre mis 
sentidos para oír tu voz ¡Ven conmigo! Que note tu mano 
amiga ¡No temas! Que recuerde tus deseos ¡Perdona, sana, 
bendice! Con tu aliento y amistad me pondré en camino 
¡Cuenta conmigo! 

* Imagen: Cristo | M.Rupnik 

 

 

 
 

15 .  Amigos de Jesucristo, oración 
 
 
Esta oración que verán llegó desde muy lejos, «Oración del 
Amigo misionero», súplicas al terminar el día, o al final de la 
propia vida, como fue el caso, «Ustedes serán mis amigos, si 
hacen lo mandado». 
 
Entregar todo, rendir cuentas y dar gracias, pedir perdón y 
confiar en la misericordia. Fue el deseo de conservar como 
tesoro una amistad que dura por siempre, más allá de la 
muerte. 

https://nicodemoblog.com/2020/09/26/amigos-de-jesucristo/
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Nos dirá el Papa Francisco: «Soy un pecador en quien el Señor 
ha puesto los ojos. Soy alguien que ha sido mirado por el 
Señor… Jesús vio un publicano y, mirándolo con amor y 
eligiéndolo, le dijo: Sígueme”. 

SEÑOR JESÚS, tú nos miraste, nos llamas a colaborar en tu misión. 
- Te damos gracias, no olvides tu promesa de estar siempre con 
nosotros. 
- Tuvimos el sentimiento de trabajar en vano toda la noche, 
olvidando que tú estás cerca. Hazte presente en todo, en nuestro 
trabajo, cada día. 
- Llena con amor nuestras vidas en tu servicio. Quita de nuestro 
corazón el egoísmo de pensar en lo nuestro, en lo mío, exclusivo. 
- Ilumina nuestras mentes y corazones, haznos sonreír cuando las 
cosas no marchan como quisiéramos. 
- Que al final del día, de cada día, nos sintamos más unidos a Ti. 
Somos débiles y pecadores, pero somos tus amigos. 
 
(Oración de Adolfo de Nicolás, jesuita, Japón +2020) 

Añadiré por mi parte estos Rasgos evangélicos de Jesucristo, 
deseando entrar en el misterio de su persona. Desde la nube la 
Voz señaló a Jesús de Nazaret, los discípulos oyeron 
atemorizados y más tarde recordarán. 
 
: Este es mi Hijo amado, escúchenlo 
: Es el Agua viva que renueva todo 
: El Vino nuevo, alegría del Reino 
: La Vida abundante, compartida 
: Nuestra Luz en la tiniebla 
: Es el Camino para ir al Padre 
: La Vid verdadera, nosotros sus sarmientos 
: La Gloria de Dios reflejada en su Rostro 
: Jesucristo, el icono, la Imagen del Dios vivo. 
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16 .  La samaritana y Jesús / Tengo sed 
 
 
 
Resumiré unas reflexiones que leí e hicieron pensar. La sed 
que todos tenemos de comprensión y afecto, sed de verdad, 
también sed de Dios y de eternidad.  
 
El evangelista san Juan contó que Jesús cansado del 
camino pidió un día de beber a una mujer samaritana. Fue un 
encuentro restaurador: la mujer buscando comprender, pudo 
al fin explicarse. En Jesús encontró escucha y respeto, 
invitada a tomar otro camino. 
 
Una vez abierta la herida de su vida pasada, la mujer notó su 
interior cicatrizando con el ungüento de la simpatía, 
recuperando dignidad. La propia sed, su búsqueda 
sincera: ‘Nos hiciste, Señor, para ti y nuestro corazón andará 
inquieto hasta que descanse en ti’. 
 
Al regresar sus vecinos la notaron cambiada. La samaritana 
conversó consigo misma, con Dios y con los demás, y quedó 
libre de las ataduras del pasado, lo que llaman ‘conversión’. En 
su dialogar tranquilo, el Señor la ayudó a pasar de la oscuridad 
a la luz, del temor a la confianza. 
 
Recordarán que también el discípulo amado en su evangelio, 
testigo privilegiado al pie de la cruz, reportó las palabras de 
Cristo crucificado dirigidas a todos nosotros:  ¡Tengo sed! Todo 
se cumplió. 
 
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2021/01/20/dame-de-beber/
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Y dijo Dios… 
 
Si nadie te ama, mi alegría será amarte. 
Si lloras, quisiera consolarte. 
Si te ves débil, te daré mi fuerza y energía. 
Si tienes miedo, te llevaré sobre mis hombros. 
Si me llamas, siempre vendré. 
Si te pierdes, no duermo hasta encontrarte. 
Si estás cansada, conmigo descansarás. 
Si te ves a oscuras, yo seré lámpara para tus pasos. 
Si quieres ver mi rostro, búscame en los más vulnerables. 
Si estás solitario, nos haremos compañía. 
Si todos te olvidan, con emoción te recordaré. 
Si haces silencio, yo te hablaré al corazón. 
Si quieres ser alguien nuevo, ven conmigo, caminemos juntos. 

Oración de la samaritana 
 
Señor, tú sabes que mi corazón anda inquieto, 
lleno mi cántaro con ajetreos cotidianos, 
que no sacio mi sed de vida plena, 
no me bastan las aguas turbias y escasas. 

Como la cierva busca corrientes de agua, 
mi alma te busca, mi Dios, tengo sed de ti; 
que tu lluvia me empape, Señor, 
y convierta mi desierto en vergel. 
Que mi vida rendida a tu Espíritu 
se transforme como la samaritana; 
dejando mi cántaro, seré amante discípulo, 
iré contenta a comunicarles la Buena noticia. 
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17 .  La causa de Jesús, el Reino de Dios 
 
 
– Confiados en la promesa del Señor, esperamos un cielo nuevo y 
una tierra nueva donde habite la justicia. Procuren que Dios los 
encuentre en paz con él. Consideren que la paciencia de Dios es 
nuestra salvación. (carta san Pedro) 
 
Buscaremos mejor sintonía con la causa de Jesús, el Reino de 
Dios, con su Evangelio, recordando la meta de su vida y 
preguntando qué espera de nosotros, qué deberemos hacer. 
 
«El Espíritu del Señor está sobre mí y me envió para llevar la 
buena noticia a los pobres, la libertad a los cautivos, y a los ciegos 
la vista.» (san Lucas c.4) 
 

 
 
La conversión será trabajar por la paz y la justicia, por la 
dignidad de las personas: «Buscarán ante todo el Reino de Dios 
y su justicia». Un camino de misericordia, una religión 
renovada, liberando de temores y ataduras. 
 
– Él fue rechazado y perseguido como ‘testigo de la 
verdad’, también sus seguidores. Vencerá el amor. 

https://nicodemoblog.com/2021/06/25/la-causa-de-jesus/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2021/09/cristobendiciendo_hagiasophia_3-e1631257963140.jpg
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– El Reino de Dios, la causa de Jesús, su acogida generosa y su 
perdón, serán la ‘razón de mi esperanza’. 
 
* Imagen: Cristo maestro, mosaico bizantino, siglo xiii. 
 
Jesucristo 
 
“Mi fuerza y mi fracaso, eres tú. 
Mi herencia y pobreza, eres tú. 
Tú, mi justicia, Jesús, 
mi guerra y mi paz, 
mi libre libertad. 
Mi muerte y mi vida, tú. 
Palabras de mis gritos, 
silencio de mi espera, 
testigo de mi sueños, 
cruz de mi cruz, tú. 
Perdón de mis pecados, 
juez de mi pobre llanto, 
razón de mi esperanza, 
mi tierra prometida, 
tú, Jesús.” 

–Pedro Casaldáliga (+2020) 
 
= DIOS de misericordia, concédeme espíritu de oración y 
conversión, los deseos sinceros de amarte a ti y a mis 
hermanos. / Enséñanos a reconocerte en los pobres, los 
sencillos y los marginados, y propósito de servirte en ellos. / 
Quiero ser constructor de tu reino, para que abunde la justicia 
y la paz en la tierra. Amén. 
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18 .  Nacer de nuevo, Casaldáliga 
 
 
– Deberás nacer de nuevo, le dijo Jesús a Nicodemo. Si no naces 
del agua y del Espíritu, no entrarás en el Reino de Dios. 
 
Agradecimiento por el envío del poema «Nacer de nuevo», de 
Pedro Casaldáliga, obispo y profeta en Brasil. 
 
Este blog se llamó ‘Nicodemo’ por afición al personaje 
evangélico, deseando imaginar y compartir los encuentros del 
fariseo con JESÚS de Nazaret. 

– El tema resultó de actualidad. La pandemia, los cambios 
imprevistos, la incertidumbre de futuro… ¿Habrá que nacer de 
nuevo? El estilo de vida y de trabajo, la escala de valores, lo 
habitual, será puesto en cuestión. 
 
Para ‘nacer de nuevo’ Nicodemo fue bautizado en agua y 
Espíritu, un compromiso valiente con el Crucificado, ahora 
resucitado. Todo esto le traerá problemas, tendrá que 
explicar. 

 

 

https://nicodemoblog.com/2020/04/27/nacer-de-nuevo-casaldaliga/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/04/cerezo_nicodemo-3-e1623768044651.jpg
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Nacer de nuevo 

 
Buscamos, con Nicodemo, 

la luz de tu respuesta. 
Necesitamos oírte, 

Palabra de Dios en carne. 
Ayúdanos a escuchar, 

entre las voces del miedo, 
la voz del Viento que sopla 

sin nosotros saber de dónde viene, 
ni para dónde nos lleva. 
Tú, levantado del suelo, 
eres la respuesta, ¡Jesús! 

¿Podemos nacer de nuevo? 

Del viejo tronco cortado 
renace el verde de la vida. 

De la Muerte la Vida renace. 
Ya todo es Gracia, por Ti. 
Contigo todo es Pascua. 
La nueva raza, divina. 

Pueblo de todas las razas, 
nace de las aguas del Espíritu, 
crece alrededor de tu Cuerpo 

y encauza las luchas de la Historia 
en el curso del Reino, 

¡Podemos nacer de nuevo! 

* Mural de Maximino Cerezo. 

El 8 de agosto de 2020 falleció monseñor Pedro Casaldáliga  en Batatais, 
estado de Sâo Paulo, Brasil. Fue Pastor bueno, profeta y también poeta, 
Obispo en Sâo Felix, Mato Grosso, defensor de vidas y tierras de los más 
desfavorecidos. 
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19.   Jesús, imagen de Dios  
 
 
«Un día Jesús tomó consigo a Pedro, Santiago y Juan y subió a un 
cerro a orar. Y mientras estaba orando, su cara cambió de aspecto 
y su ropa se volvió de una blancura fulgurante» (s Lucas c.9). 
 
Vimos romper el día 
sobre tu hermoso rostro 
y al sol abrirse paso 
por tu frente. 

Que el viento de la noche 
no apague el fuego vivo 
que nos dejó tu paso 
en la mañana. 

A . De la persona de Jesucristo se escribió mucho y se 
escribirá. También el arte, tan rico y diverso, presentará su 
rostro y su figura en diferentes épocas y estilos. Jesús imagen 
de Dios, icono para acoger su presencia y su mirada, para 
conversar e intimar. Dejarás que bese tu frente. 

Recordarán aquella respuesta de un conocido cuando le 
preguntaron: 
 
- Padre Arrupe ¿Quién es Jesucristo para usted? 
- Mire, para mí Jesucristo lo es todo. 
 
En iglesias, oratorios y hogares será frecuente rezar ante una 
imagen o cuadro de Jesucristo. Por el dibujo, el gesto, la 
mirada, buscaron acceder ‘de lo visible a lo invisible’. 
 

https://nicodemoblog.com/2022/02/20/jesucristo-imagen-de-dios/
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-La luz de tu gloria brilló con resplandor en el Verbo hecho carne. 
Conociendo a Dios visiblemente, él nos llevará a conocer al 
Invisible. (Orac de Navidad) 
 
(Ilustración de Arturo Asensio, Jesús el camino, © ppc-edit) 

B . Jesucristo imagen, ‘icono de 
Dios’, Señor del universo y de la 
historia, como dirá el viejo cántico 
que inspiró esta entrada: 
 
+ Cristo es el principio de todo, Él es la 
IMAGEN del Dios invisible, el 
primogénito de toda la creación… 
+ Todo fue creado por medio de él y 
para él. Él existía antes que todo, todo 

tiene en él su consistencia, es la CABEZA del cuerpo, de la Iglesia… 
+ Gracias a él todo fue reconciliado con Dios, por la sangre de su 
cruz restableció la PAZ en la tierra como en los 
cielos. (Colosenses c.1) 
 
C . Oración a Jesús Señor, de Pierre Teilhard de Chardin, 
religioso y científico francés (+1955): 
 
«TÚ ERES, JESÚS, el resumen y la culminación de toda 
perfección humana y cósmica. Ni un rasgo de belleza, ni un 
encanto de bondad, ni un elemento de fuerza, que no 
encuentre en ti su pura expresión y coronación. 

CUANDO TE POSEO, tengo reunido en un solo objeto el 
encuentro ideal de todo lo que el universo puede dar y hacer 
soñar. Plenitud del ser creado, tú también eres, Jesús, la 
plenitud de mi ser personal y el de todos los seres que aceptan 
tu señorío. 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2022/02/cto_pagola-e1645202294946.jpg
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EN TU SENO, DIOS MÍO, mejor que en cualquier abrazo, tengo 
a todos los que amo iluminados por tu belleza, iluminándonos 
con los rayos recibidos de ti. A través tuyo, tocaré la intimidad 
de cada ser, haré pasar en él lo que deseo, si sé rezarte.» 

 

 

 

20 .  Amigos de Dios, rey David 
 
 
También el rey David fue amigo de Dios a pesar de sus fallos. 
Fue pastor y rey, abusó de su poder y de la confianza divina, 
pero reconoció su culpa y suplicó el perdón. 
 
El Dios de la Alianza le reprochó su conducta ingrata, su 
pecado, pero lo recibió y abrazó como buen padre. La amistad 
de Dios nunca falla, su fidelidad dura por siempre. 

 

Rembrandt, El regreso del hijo pródigo 

El Evangelio hablará de un hijo pródigo y de su buen padre. El 
mismo Jesús recibió a pecadores y comió con ellos, animando 
a recuperarse: ¡No peques más! Una historia interminable de 
paciencia y misericordia. 
 

https://nicodemoblog.com/2020/07/16/amigos-de-dios-david/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/01/20200130_160407-e1590438579451.jpg
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# Esta fue la oración del Hijo pródigo, que arruinado y 
avergonzado pensó regresar a la casa del Padre: 
 
– Volveré donde mi padre y le hablaré. 
Padre, he pecado contra Dios y contra ti 
ya no merezco ser llamado hijo tuyo, 
trátame como a uno de tus asalariados. 
Se levantó y fue donde su padre. 
 
# Esta será la oración de David, el ‘Miserere’, no queriendo 
perder la amistad de Dios: 
 
Ten piedad de mí, oh Dios, en tu bondad, 
purifícame de mi pecado. 
.. Lávame y quedaré más blanco que la nieve, 
renueva en mi interior un espíritu firme. 
.. No me retires tu espíritu santo, 
lléname de gozo en tu presencia. 
 
La conversión y el perdón sincero serán presentados en el 
Evangelio como una resurrección, el paso de la muerte a la 
vida: «Tu hermano estaba muerto y ha vuelto a la vida, estaba 
perdido y lo encontramos». 
Por su lucha interior y agitada fidelidad, recordé el texto 
de Miguel de Unamuno que dejó escrito en su tumba de 
Salamanca: 
 
«Méteme, Padre Eterno, en tu pecho, 
misterioso hogar, 
dormiré allí, pues vengo deshecho 
del duro bregar» 

(De su salmo III. Unamuno falleció en Salamanca el 31 diciembre 1936) 
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21 .  La fidelidad, Tomás de Aquino 
 
 
Verán hoy una oración deseando ser fiel, corresponder a 
tanto bien recibido. La «fidelidad» será la respuesta 
agradecida, aunque cueste sacrificio, llamada también lealtad. 
 
Recuerden cómo la Biblia alabó en Abraham y Moisés su 
fidelidad, una fe cargada de afecto, hablando con Moisés 
como entre amigos. 
 
– ¿Será posible hablar con Dios como con un amigo? Para santa 
Teresa será la mejor definición: «Orar es tratar de amistad 
muchas veces y a solas con quien sabemos que nos ama». 
 
He aquí el texto del teólogo Tomás de Aquino (+1274) que 
oraba así ante el Crucifijo cada día, deseando tener un corazón 
semejante al de Cristo. También nosotros pediremos: 
 
«SEÑOR, dame un corazón vigilante, que nada me arrastre lejos 
de ti; un corazón noble que ningún afecto rebaje ni adversidad 
lo rompa; un corazón libre que no domine ninguna pasión. 
 
. . Concédeme una inteligencia que te conozca, una atención que 
te busque, una sabiduría que te encuentre, una vida que te 
complazca, una paciencia que te espere y una confianza que al 
fin te posea. 
 
. . Deseo estar afligido por lo que tú sufriste, perdona mi pecado, 
quiero poner al servicio de los demás los bienes que tú me 
diste, gozar tus gozos en la casa del Padre, en tu gloria para 
siempre. Amén.» 
 

 

https://nicodemoblog.com/2020/11/24/la-fidelidad/


44 
 

 

 

22 .  Los fariseos 
 
 – ¡Ay de ustedes, maestros de la Ley y fariseos, pues son unos 
hipócritas! Pagan el diezmo, pero no cumplen la Ley en lo que 
realmente importa: la justicia, la misericordia y la fidelidad. 
 
La justicia, la misericordia y la fidelidad, tres virtudes 
hermanadas por Jesús de Nazaret. Las une el amor de verdad, 
el primer mandamiento:  
 
«Amarás a Dios con toda tu alma, con toda tu mente, y al prójimo 
como a ti mismo». 
 
Fue bueno en el blog volver cada tiempo sobre el tema del 
‘fariseísmo’, la religión de apariencias que tanto censuró 
Jesús en los evangelios. 

Jesús de Nazaret nos pidió caminar en la verdad. Lo que 
agradará a Dios será la sinceridad de corazón, la misericordia 
y la justicia, que limpiarán de oscuro egoísmo y falsedad 
nuestra vida. 
 
– Los fariseos presumen de cumplidores y critican a 
publicanos y pecadores, ‘Se creen superiores y desprecian a los 
demás’, san Lucas c.18. El fariseo será el personaje falso y 
acusador. 
 
En otra ocasión hablamos de ‘«Falsos dioses y falsos 
profetas». Algunos darán vueltas al tema de Dios, o de lo 
verdadero y falso de la doctrina.  
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2020/11/13/ay-de-ustedes-fariseos/
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Lo que importa será ‘la nueva humanidad’, la recuperación y 
el cuidado de la vida y las personas. 
 
– Busquen el Reino de Dios y su justicia, lo demás se les dará por 
añadidura. 
– Sean perfectos, sean misericordiosos, como su padre del cielo. 
– Ustedes son la luz del mundo y la sal de la tierra. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/11/campanario-21b-e1606150616132.jpg
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23 .  El Fariseo | Quita mi máscara 
 
 
= Diccionario R.A.E. — Fariseo / 1. Seguidor de secta judía 
que aparentó rigor y austeridad. / 2. Hipócrita. Persona 
injusta. 
 
En san Lucas c.18, los fariseos presumen de cumplidores y 
critican a publicanos y pecadores. «Se creen superiores y 
desprecian a los demás». El fariseo será el personaje falso, 
acusador, que miente y trapichea con Dios y con el prójimo. 

– Oración del fariseo: Te doy gracias, Señor, porque no soy como 
los demás. 
– Oración del publicano: Dios mío, ten compasión de mí, porque 
soy un pecador. 
 
= El fariseo engreído será el polo opuesto de JESÚS de 
Nazaret, humilde y sincero, que invita a «caminar en la 
verdad».  
 
Él fue muy crítico con una religión de apariencia y disfraz, 
tapadera de injusticias. Quiso quitar máscaras y oscuras 
intenciones. 
 
En san Marcos c.7, Jesús irritado: «Hipócritas, este pueblo me 
honra con los labios, mas su corazón está lejos de mí. Su culto 
está vacío. Dejaron el precepto principal». 

= La historia de las religiones hablará de sus períodos 
decadentes, sin aliento ni atractivo, alejados de la verdad 
inicial… Recordaré esta súplica, justa y necesaria: 
 

https://nicodemoblog.com/2020/03/10/fariseo/
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¡QUITA MI MÁSCARA, SEÑOR! 

La de la sordera, 
para que pueda escuchar con nitidez tu voz 
La del odio, 
para que pueda amar sin distinción 
La de la maldición, 
para que pueda desear siempre el bien 
La de la debilidad, 
para que presente mi mejilla donde sea necesario 
La del egoísmo, 
para que nunca mire qué doy ni a quién doy 

¡QUITA MI MÁSCARA, SEÑOR! 

La de la maldad, 
para que disfrute sembrando semillas del bien 
La de la dureza, 
para que brote en mí la comprensión 
La de la severidad, 
para que sepa comprender los defectos de los demás 
La de la discordia, 
para que vea amigos y no adversarios 

¡QUITA, MI MÁSCARA, SEÑOR! 

(Javier Leoz) 
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24 .  El hombre nuevo, san Pablo 
 
 
En un escrito de san Pablo de los años 60 se ofreció un plan de 
vida a los cristianos de Colosas. El cristiano como un «hombre 
nuevo», imagen de Jesucristo, con unos compromisos. 
 
Los consejos ofrecidos serán condición para ‘ser o no ser’ en 
el nuevo camino: la bondad, la paz, el perdón. Indicadores 
válidos también hoy para orientar y evaluar la vida. 
 
“Revestidos de HOMBRE NUEVO, vístanse así como elegidos de 
Dios: 
 
- de COMPASIÓN entrañable, de bondad, humildad y tolerancia; 
- sean COMPRENSIVOS, el perdón generoso, si alguien tuviera 
queja; 
- con el AMOR MUTUO como ceñidor, y todo quedará perfecto; 
- la PAZ de Cristo reinará en sus corazones, y la compartirán; 
- la SABIDURÍA de Cristo habitará en su interior, y sabrán qué 
hacer; 
- entonarán un canto de AGRADECIMIENTO a Dios Padre.” 
 
+ SEÑOR JESÚS, que nos haces libres con tu verdad, / 
despójanos del hombre viejo en nuestro interior, / revístenos 
de hombre nuevo a tu imagen, / y danos tu gracia para ser en 
el mundo un reflejo de tu amor y tu grandeza. 

+ Saulo de Tarso, el apóstol san Pablo, encarcelado en Roma, será decapitado en 
torno a los años 60 como seguidor de Cristo Jesús, siendo emperador Nerón. 

 

https://nicodemoblog.com/2020/02/01/ser-o-no-ser-san-pablo/
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25 .  El leproso 
 
 

 

Rembrandt | Cristo cura al leproso 

«Al bajar Jesús del monte se le acercó un leproso: ‘Señor, si 
quieres, puedes limpiarme’. Extendió Jesús la mano y lo tocó: 
‘Quiero, queda limpio’. Y enseguida quedó limpio de la 
lepra», san Mateo c.8. 
 
Los gestos de acogida y de misericordia hicieron realidad la 
bienaventuranza de la misericordia; para el poeta y el lector 
será un llamado: ¡Anda, haz tú lo mismo! 
 
Verán aquí un viejo poema, canto de agradecimiento y de 
alegría. El autor se vio identificado con el enfermo leproso del 
evangelio, y en su meditar sentirá cercano el gesto de Jesús de 
Nazaret que lo toca y cura, como también el abrazo cariñoso al 
pródigo. 

 

 

https://nicodemoblog.com/2020/11/07/el-leproso/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/06/rem_elleproso-e1646043095912.jpg
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De Simeón Nuevo Teólogo, Monje y poeta ortodoxo (+1022): 

«Antes de que brillara la luz divina, 
no me conocía a mí mismo. 
Viéndome entonces en las tinieblas y en la prisión, 
caí a los pies de aquel que me había iluminado. 

Y aquel que me había iluminado toca con sus manos 
mis ataduras y mis heridas; 
allí donde su mano toca y donde su dedo se acerca, 
caen inmediatamente mis ataduras, 
desaparecen las heridas, y toda suciedad. 
Extraña maravilla: mi carne, mi alma y mi cuerpo 
participan de la gloria divina. 

Desde que fui purificado 
y liberado de mis ataduras, 
me tiende una mano divina, 
me saca enteramente del lodazal, 
me abraza, se echa a mi cuello, 
me cubre de besos. 
Es la luz que me arrebata y me sostiene; 
me arrastra hacia una gran luz. 
Me ha regalado una vida inmortal 
y me ha dado unas sandalias, anillo y corona 
incorruptibles y eternos.» 
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26 .  La viña 
 

 
 

«El reino de los cielos será como un hombre que salió al amanecer 
a contratar obreros para su viña… Y salió también al mediodía, al 
atardecer y al caer la tarde, les dijo: Vayan a trabajar a mi viña». 
(san Mateo c.20) 
 
La viña del Señor es el mundo con sus historias, unas buenas 
y justas, otras no tanto. Varían los frutos como variadas son 
las personas, su ánimo e intereses. La viña requiere cuidados, 
cariño y trabajo. Es la viña de sus amores, dijo Isaías profeta. 
 
Nos necesita, nos quiere colaborando, cada cual a su tiempo, 
en su momento. Nunca fue demasiado tarde para llegar a 
tiempo. El trabajo traerá renuncias, también contento. Podrán 
aportar sus ilusiones y proyectos, su ayuda y compañía. 
 
Quedó mucho por hacer, por dónde comenzar, cómo traer 
Reino de Dios: ‘Anuncien la paz, curen heridas, bendigan 
siempre, perdonen los errores’. 
 
El Señor de la viña cuidará de nosotros, así lo prometió, 
deseando que diéramos el mejor fruto: 

https://nicodemoblog.com/2021/05/01/la-vina/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/05/lit_adv_avendac3b1o-e1641892722693.jpg
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Manos de viñador, 
que cuidan su viña y mi vida, 
que esperan los frutos. 
Él riega la tierra con el sudor de su frente 
y su agua buena; 
su mano podará lo reseco, limpiará lo que estorba. 
Con él, sarmiento en la vid, correrá por mis venas 
su misma vida. 
 
Les pondré en resumen una oración, ofrenda de sí mismo a 
colaborar. Ofrécete, también en este tiempo tan difícil, como 
uno más, frágil e indeciso como otros, pero enamorado como 
el que más. 
 
No me olvides, Señor. 
En el amanecer de cada día pronuncia mi nombre 
envíame como si fuera la primera vez, 
a sembrar ilusiones en los senderos espinosos 
a llevar esperanza donde gime el hombre perdido. 
 
No me olvides, Señor. 
No pases de largo si me ves reticente. 
Hoy más que nunca quiero ir a tu viña, 
no pases de largo Señor 
quiero trabajar contigo. 
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27 .  Los 5 enemigos del amor 
 
 
– Quien se aferra a su vida, la echa a perder… Quien la entrega, la 
gana. 
– Si el grano de trigo no muere, quedará infecundo. 
 
Fue el mandato más difícil de Jesús de Nazaret: amen incluso 
a sus enemigos. El amor que pacifica y reconcilia será buena 
noticia. Él murió en Cruz amando y perdonando. 
 
Recuerden que un amor así tendrá poderosos enemigos, 
contrarios a la aventura de amar siempre, sin 
condiciones: Amar a Dios con toda el alma, amar al prójimo 
como a sí mismo. 
 
Verán aquí 5 enemigos del amor: 
 
1 . el egocentrismo, lo primero mi yo, mi problema, mi 
proyecto 
2 . el egoísmo, quererme en exceso, importa el propio deseo e 
interés 
3 . el individualismo, vivir como si todo dependiera solo de ti 
4 . la razón, pensar y calcular en lo que perderé o ganaré, sin 
amor 
5 . ausencia de Dios, mi yo y la propia felicidad serán mi dios. 
 
– Importará el tener, más que otros, no tanto el ser o no ser. 
– Más que la vida o bienestar de otros, importó el propio 
bienestar. 
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2021/02/26/los-5-enemigos-del-amor/
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¿Cómo combatir a los enemigos del amor? 
 
1 . con FE, apostando por lo imposible 
2 . con FRATERNIDAD, la ayuda mutua será necesaria 
3 . con SOLIDARIDAD, el ejercicio de la misericordia 
4 . con ORACIÓN, en unión y sintonía con Dios amor 
5 . con ESPÍRITU, la fuerza divina que Jesús prometió. 

– Bienaventurados los limpios de corazón, ellos verán a Dios. 
– Si se mantienen unidos a mí, darán mucho fruto. 
 
Asustados al rezar, preguntaremos: 
 
¿Cómo me pides tanto, Señor? 
¿Sonreír y perdonar a quien me afrenta, 
ayudar a quien me arruina, 
asistir a quien me olvidó un mal día? 
 
¿Cómo me pides tanto, Señor? 
¿Amar al que tal vez nunca me amó, 
abrazar al que me rechazó, 
en el que nunca encontré consuelo? 
 
Ayúdanos a estar en comunión contigo, Señor, 
no nos parecerá entonces tan imposible 
ser cómo Tú eres y llevar a cabo lo que Tú quieres: 
amar sin condiciones. 
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28 .  La vida interior, la oración 
 
 
Las personas hoy deberemos aprender el arte de escuchar, de 
hacer silencio, detenernos en nuestro interior, sentir la vida, 
escuchar la palabra, la llamada de Dios en el silencio. 
 
Fue un comentario al encuentro de Jesús con Marta y María, 
que me llevó a buscar aspectos de la vida interior, la vida que 
fluye en el subsuelo y alimenta la vida en superficie. 

Jesús de Nazaret observó con respeto 
el interior y sentimientos de las 
personas, sus pensamientos e 
inquietudes: Zaqueo el publicano, la 
mujer samaritana o Pedro arrepentido 
junto al lago. 
 
JESÚS fue hombre de oración, de 
confianza y abandono. Pasó noches en 
oración o al amanecer, buscó el 
silencio y la soledad, la compañía del 
PADRE y de la naturaleza. 

 
«De madrugada, todavía muy oscuro, Jesús se levantó, salió y se 
fue a un lugar solitario. Allí se puso a orar», san Marcos c.1. 
 
Así lo vio Ruiz de Galarreta en sus versos: 

«Con el frío primero que anuncia el alba, 
cuando empiezan a cantar los pájaros 
con cuidado, sorteando los cuerpos dormidos, 
retira la cortina de la puerta, suavemente, 

https://nicodemoblog.com/2019/10/07/elogio-de-la-vida-interior/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2019/10/20191005_153105-e1636799315314.jpg
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se desliza a la sombra de la calle, 
se aleja hasta la arena de la playa, 
y justo donde muere la última ola 
rizada y silenciosa se acuclilla, 
las manos extendidas sobre las rodillas 
y deja que penetre en su alma el murmullo de Dios.» 
 
Jesús se presentó como pastor que conoce bien a sus ovejas y 
desea que conozcan su voz, una familiaridad 
personal: ‘Vengan a mí si están cansados y agobiados. En mí 
encontrarán descanso y amistad’. 
 
La gente valoró la acogida de Jesús al necesitado. Él mismo 
llamó a la puerta de sus amigos para conversar y descansar. La 
oración como un encuentro de amistad, corriente de vida 
interior. 

– Cuando reces cierra la puerta, ora a tu Padre, él escucha en lo 
secreto. 
– Recen así: Padre nuestro, santificado sea tu nombre. 
– Yo soy la vid, ustedes sarmientos. Unidos a mí darán fruto.  
 
Nuestra oración estuvo llena de las propias preocupaciones. 
La presencia, el silencio, la escucha, abrirá nuestro corazón 
para descubrir el amor del PADRE que nos habla y acompaña. 
 
. . Teresa de Jesús: “Orar es amistad con quien sabemos que 
nos ama”. 
. . Ignacio de Loyola: «Sentir y gustar interiormente». 
. . Teresa de Calcuta: «Para poder amar, tenemos que orar». 

Conclusión: cuidaremos nuestra vida interior, para huir de la 
superficialidad y reforzar nuestra confianza, ¡Oren, para no 
caer en tentación! 
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29 .  Obreros/as del evangelio 
 
«Jesús eligió discípulos para enviarlos. La mies es mucha y los 
obreros pocos, que el dueño de la mies envíe obreros. No lleven 
bolsa, ni alforja. En las casas darán la paz y curarán a los 
enfermos», san Lucas c.10. 
 

 
 

JESÚS necesitará gente para dar a conocer ahora también lo 
mejor del Evangelio. Palabras, explicaciones, pero sobre todo 
obras de misericordia. 

Será lo que en esta ORACIÓN pediremos. Que cada cual 
encuentre su propio lugar y su tarea. Pensando en la familia, 
en nuestros jóvenes, en la necesidad de acogida de mayores, 
migrantes y pequeños. 

«Tuve hambre y me dieron de comer, estuve desnudo y me 
vistieron, enfermo o en prisión y me visitaron, fui emigrante y me 
recibieron», san Mateo c.25. 
 

https://nicodemoblog.com/2019/08/16/obreros-as-del-evangelio/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2019/08/bradi_barth_pentec-e1636217170962.jpg
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Personas empapadas de la compasión de JESÚS, 
continuadoras de su tarea para animar, bendecir, reconciliar, 
curar. Gente libre, de trato amable y entrega sin cálculo. 

«SEÑOR JESÚS, que has escogido y llamado a los apóstoles, 
y les has confiado el encargo de predicar el EVANGELIO, 
haz que no falten en tu Iglesia discípulos 
que lleven a todos frutos de justicia y de paz. 
 
ESPÍRITU SANTO que santificas a la Iglesia 
con el constante regalo de tus dones, 
pon en nuestros corazones 
una fuerte pasión por el REINO. 
 
VIRGEN SANTA MARÍA, tú que sin dudar te ofreciste 
para realizar su deseo de salvación, 
suscita en nuestros jóvenes la valentía 
de ser TESTIGOS de tu hijo Jesús resucitado.» 
 
 
* Imagen: Bradi Barth, Enviados por el Espíritu, 2004. //bradi-barth.org 
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30 .  Soy ciego, oración 
 
 

 
 
 
# Con ocasión de problemas graves, pude leer una sentida 
súplica, verdadero grito de auxilio y de solidaridad. De nuevo 
pues la ceguera, el no ver y tropezar, querer salir y no saber, 
caer uno y hacer caer. 
 
– Que nuestra conducta no oscurezca la belleza del evangelio, ni 
sea un impedimento para que otros se acerquen a Cristo. 
 
En cualquier caso, siempre deberemos velar y orar, tener 
piedad y recibir a quien llegó de lejos, temeroso y sin 
esperanza. Pudiera ser como la oración de un hijo pródigo. 

Soy ciego, Señor. 
Que seas Tú mi luz y mi guía 
y me apartes de los túneles oscuros 
donde fácilmente me pierdo 
y me cuesta tanto esfuerzo abandonar. 
Que seas ese horizonte al cual yo mire, 
que nunca olvide que estás tú 
y que tus manos me sostienen. 

https://nicodemoblog.com/2019/04/06/soy-ciego-senor/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2014/09/vel_indiaviolada_1356778313.jpg
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Soy ciego, Señor. 
Por eso necesito tu Palabra, 
para que vea con los ojos del Evangelio 
y no sólo con los de mi ajetreado corazón. 
Para que avance por senderos de verdad 
y sepa levantarme cuando sienta 
que soy más pobre de lo que aparento, 
no tan bueno como en presencia vendo. 
 
Soy ciego, Señor. 
Tú me has llamado: si caigo, levántame. 
Si me equivoco, corrígeme. 
Si lloro, consuélame. 
Sin Ti, Señor, será difícil permanecer, 
y animar a los demás a permanecer en pie. 
Porque soy ciego y a veces no veo, 
que seas Tú, Señor, mi guía y mi luz. 
 
# Ante una petición de auxilio tan urgente y necesaria, 
recordarán el Salmo (23) que fue de extrema confianza: 
 
.. El Señor es mi pastor, nada me falta, en verdes pastos él me hace 
reposar; a las aguas de descanso me conduce y reconforta mi 
alma, por el camino bueno me dirige, por amor de su nombre. 
.. Aunque pase por cañadas oscuras, no temo ningún mal, tú estás 
conmigo, tu vara y tu cayado, yo voy sin miedo. 
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31.  Los 4 nombres de la oración 
 
 
– Es ante Dios un acto de presencia, 
un sentirme a su lado satisfecho, 
un arrostrar sin pena la inclemencia 
de la vida al abrigo de su techo. 
Estoy contigo y tú conmigo estás, 
y esto me basta. 
 
La oración fue uno de los temas recurrentes en el blog. Como 
antes en el Amor y la Paz, buscaremos también los ‘nombres 
de la oración’, su modo de hacer, su vivir en cada uno y las 
tareas del espíritu. 
 
En toda cultura y religión que cultivó la interioridad, 
aparecerá el tema de orar, desde el centro del ser hacia la 
divinidad, y viceversa. 

Oración variada: de silencio y meditación, súplica y alabanza, 
oración de abandono, orar en la noche oscura o en claridad, en 
prosa sencilla o elevada poesía. 

JESÚS de Nazaret fue maestro de oración: «Quédense aquí y 
recen conmigo”. 
 
– Cuando oren, dirán: Padre nuestro 
– Te doy gracias, Señor de cielo y tierra 
– Que pase este cáliz. Padre, hágase tu voluntad. 
 
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2019/02/17/oracion-a-examen/
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Orar será como… 

¤ AMAR, abrazar y recibir el abrazo del Padre, expresar el 
mutuo afecto, una relación de pertenencia y fidelidad, una fe 
que enamora. 
 
¤ VIVIR, orar será la respiración del alma, mi aliento al 
encuentro del aliento divino, su espíritu con el mío, unión de 
ánimos. 
 
¤ BUSCAR, el deseo de ver su rostro, de conocer su voluntad, 
actitud del fiel servidor, del buen hijo que busca caminos de 
regreso a la casa. 
 
¤ CONVERSAR, diálogo de amistad, de silencio y escucha. La 
palabra entrará en mi morada interior, compartiremos penas 
y alegrías. 
 
Recordaré el consejo de un amigo: ‘Necesitarás un lugar en tu 
interior sin ruidos, donde pueda hablarte la voz del Espíritu 
divino. Serás tú mismo silencio, espacio abierto que la Palabra de 
Dios pueda llenar’. 

La oración, el trato frecuente, nos hará más parecidos a Aquel 
con quien tratamos, haciendo ajustes en la vida, mejor 
configurados con Cristo, en afinidad de intereses y 
sentimientos. 
 
Jesús fue transparencia del Padre, ‘Quien me ve a mí, verá al 
Padre’, así nosotros deberemos serlo de Jesús. Recordarán 
esta antigua invocación: ‘Jesús, manso y humilde de corazón, 
haced mi corazón semejante al vuestro’. 
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32 .  La oración del ciego / la fe 
 
 
Están mis ojos cansados 
de tanto ver luz sin ver; 
por la oscuridad del mundo, 
voy como un ciego que ve. 
 
Tú que diste vista al ciego 
y a Nicodemo también, 
filtra en mis secas pupilas 
dos gotas frescas de fe. 
 
Estará el interés de muchos en recuperar la vista, la fe, a 
partir del encuentro personal con Jesús de Nazaret, «La fe es 
una cuestión de encuentro, no de teoría», dijo el Papa Francisco. 
 
“El ciego Bartimeo arrojó su manto y se acercó a Jesús. ¿Qué 
quieres que haga por ti? Maestro, que vea. Jesús le dijo: Puedes ir, 
tu fe te ha salvado. Al instante pudo ver y siguió a Jesús por el 
camino”, san Marcos c.10. 
 
Dedicarás un rato a hacer silencio en tu interior para escuchar 
su voz, buscarás la calma en medio del ruido de tus dudas y 
preocupaciones, hablarás así en confianza: 
 
 
 
 
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2018/12/12/oracion-del-ciego/
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. . Padre, me pusiste en el camino de Jesús. Lo sentí cerca, 
mas yo al borde del camino sin fuerzas ni ayuda para ir con él. 
Él se fijó en mí, escuchó mi grito: ¡Quiero ver! Gracias por mi 
encuentro con el Maestro. 
 
. . Gracias, Jesús, tú eres Maestro de lo que solo se ve con el 
corazón: la amistad, la paz, la alegría. Tú hiciste que de dentro 
yo también te dijera: ¡Quiero creer! y me diste fuerza para 
acercarme y seguirte. 
 
Quien al fin pudo ver, se hará portador de luz para los que 
siguieron buscando. Creer ayuda a recuperar la esperanza y a 
caminar con una meta, por un mundo más justo y luminoso. 

BARTIMEO 

En las puertas de Jericó 
pasando Jesús de camino 
oyó su voz Bartimeo 
saltó de alegría loco 
su ceguera dejó y su manto 
pues ya sólo al mesías 
amar y seguir quería. 

 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2018/11/20181122_1534101-e1543051388596.jpg
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33 .  La lámpara de la fe / los santos 
y difuntos 
 
 
En estos días de los santos y los difuntos recordarán la fe tan 
necesaria y la esperanza, compañeras del amor que sentimos 
y nunca muere. 
 
«A medianoche se oyó una voz: Ya viene el esposo, salgan a su 
encuentro. Las jóvenes marcharon con sus lámparas, mas algunas 
exclamaron: ¡Nuestras lámparas se apagan, se acabó el 
aceite!», san Mateo c.25. 
 
Regresaron las noches más largas al final del día y de la vida, 
la luz que poco a poco marchará. Aguardaremos el alba en 
descanso pero alerta por si amanece como esperamos. 
 
- Dijeron que al morir se apagarán por un tiempo las luces, 
quedará tenue la luz de la fe en impaciente espera y las brasas 
del amor vivido, también el deseo de amar y vivir sin fin. 
 
- Dijeron que el aceite será la Fe, alimento de la llama del 
buen Amor, lo que más importa. Si fallare la fe o perdieran la 
Esperanza, el amor se debilitará ante tanto daño y desamor. 
 
– Cuando regrese el Hijo del Hombre, ¿encontrará fe en la tierra? 
– El amor se enfriará en muchos. El que se mantenga fiel, se 
salvará. 
– Estén despiertos, porque no saben en qué día vendrá su Señor. 
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2020/11/01/la-lampara-de-la-fe/
https://nicodemoblog.com/2020/11/01/la-lampara-de-la-fe/
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Las tres virtudes se necesitan, unidas serán fuertes, mas la fe 
sin amor o la espera sin fe, vendrá oscuridad y temor. Por eso 
en la noche siempre fue necesario amar, rezar y cantar. 
 
. . En el sueño de la noche 
mantén en tu LUZ el aceite de mi lámpara, 
la fe de mi alma, Señor, en el sueño de la noche. 
. . En el sueño de la noche 
aleja de mí al espíritu maligno, 
sus voces impuras, Señor, en el sueño de la noche. 
. . En el sueño de la noche 
encienda tu AMOR la plegaria de mi pecho, 
mi más bello canto, Señor, en el sueño de la noche. 
. . En el sueño de la noche 
renueva el ardor de mis fuerzas abatidas, 
con brazo robusto, Señor, en el sueño de la noche. 
 
SEÑOR DIOS, que tu Espíritu santo encienda en nosotros una 
luz interior suave pero firme / que quite las sombras de la 
duda y limpie la tiniebla de la desesperanza / que nos ilumine 
cuando en verdad no sabemos qué hacer. 
 
Casi sin pensar vinieron a la memoria estos versos de santa 
Teresa de Ávila que recordarán: 
 
Vivo sin vivir en mí, 
y tan alta vida espero, 
que muero porque no muero. 
Vivo ya fuera de mí, 
después que muero de amor; 
porque vivo en el Señor, 
que me quiso para sí. 
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34 .  Creer en Jesús, la última cena 
 
 
«Dios amó tanto al mundo que entregó a su Hijo, para que todo el 
que cree en él tenga vida eterna.» (s Juan c.3) 
 
JESÚS de Nazaret gustó conversar sobre su origen y el motivo 
de su venida. Más que largos discursos, interesó su trabajo y el 
ejemplo de su vida, amor en las obras más que en las palabras. 

– Creer en los signos: el vino de Caná, los panes y los peces, 
Lázaro resucitado, la vista del ciego, el sepulcro vacío. 

 
 

El discípulo amado ofreció un diálogo en la Cena de 
despedida, la fe en Jesús, el Hijo de Dios… 

‘Si creen en Dios, creerán también en mí. En la casa de mi Padre 
hay muchos lugares. Volveré y los llevaré conmigo’ 
 
. . Los discípulos no comprendieron. Verán pronto al Mesías 
rechazado. Deberán esperar, Jesús les mostrará el camino a 
Dios Padre. 
 

https://nicodemoblog.com/2021/03/27/creer-en-jesucristo/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2021/03/leonardo_da_vinci_cena-e1647251048986.jpg
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‘Tomás confesó: Señor, no sabemos adónde vas ni sabemos el 
camino. ‘Yo soy el camino, la verdad, la vida’ 
 
. . JESÚS es el camino para llegar a Dios, el Padre nos recibirá 
en su casa. Él nos enseñará quién es Dios, cómo es Dios, cómo 
llegar a él. 
 
‘Felipe suplicó: Muéstranos al Padre. ‘Tanto tiempo y no me 
conoces. Quien me vio a mí, vio al Padre’ 
 
. . Viendo, oyendo a JESÚS, veremos, oiremos, conoceremos a 
Dios. Más que creer importa amar, son ‘sus amigos’, donde 
hay amor estará Dios. 
 
Mirando al cielo, Jesús rezó por sus discípulos así: 

PADRE, te pido por ellos, que ya creen en mí y conocen tu 
voluntad. Yo cuidé de ellos, pero el maligno los amenaza / Te pido 
que no caigan en la tentación, que permanezcan unidos como 
nosotros, en la pena y en la gloria / Que den a conocer nuestro 
gran amor, que confíen y no teman. 
 
Recordarán las palabras de san Pablo al joven Timoteo: 

«No te olvides de JESUCRISTO, resucitado de entre los muertos; Él 
es nuestra salvación, nuestra gloria para siempre. Si morimos con 
él, viviremos con él; si perseveramos, reinaremos con él. En él 
nuestra esperanza y nuestra paz.» 
 
 
* Imagen: Leonardo da Vinci, La Última Cena, 1498, pintura mural en el 
Refectorio comedor del convento dominico de Santa Maria delle Grazie, en 
Milán (Italia). Última restauración 1999. 
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35 .  Cristo sufriente / Noche de estrellas 
 
 
Poesía, dibujo o música, diversas formas y estilos para contar 
la experiencia religiosa. 
 
Así veremos místicos y poetas de 
todo tiempo asociando temas de la 
vida de Cristo -el niño, el pastor, la 
cruz- con momentos personales de 
soledad o tristeza. 

Recordarán a san Juan de la Cruz con 
sus noches oscuras, o a Lope de 
Vega en sus ‘Rimas sacras’ que 
saben a confesión. 

Fue el caso del soneto que hoy les presento, unión mística en 
medio de la noche y el desamparo, compartiendo la mutua 
amistad y simpatía. 

«Amo, Señor, tus sendas, y me es suave la carga 
(la llevaron tus hombros) 
que en mis hombros pusiste; 
pero a veces encuentro que la jornada es larga, 
que el cielo ante mis ojos de tinieblas se viste, 
que el agua del camino es amarga… es amarga, 
que se enfría este ardiente corazón que me diste; 
y una sombría y honda desolación me embarga, 
y siento el alma triste hasta la muerte triste… 

https://nicodemoblog.com/2021/03/03/noche-de-estrellas/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2022/11/eccehomo_morales2-987761711-e1680790412223.jpg


70 
 

El espíritu débil y la carne cobarde, 
lo mismo que el cansado labriego, por la tarde, 
de la dura fatiga quisiera reposar… 

Mas entonces me miras, y se llena de estrellas, 
Señor, la oscura noche; y detrás de tus huellas, 
con la cruz que llevaste, me es dulce caminar.» 
 
–Luis Felipe Contardo, Chile, +1921. 

Imagen: Ecce Homo, Luis de Morales, 1570. «Salió Jesús afuera. Pilato les dijo: 
‘Aquí está el hombre’. Al verlo, los jefes de los sacerdotes y guardias del Templo 
gritaron: ¡Crucifícalo! ¡Crucifícalo!» (s Juan c.19) 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 

 

 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/08/amanecer_1-e1598090843793.jpg
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36 .  Jesús de Nazaret / Poncio Pilato 
 
 
«Pilato trató de soltarlo, pero los judíos gritaban: ¡Si lo sueltas, no 
serás amigo del César! Entonces se lo entregó para que lo 
crucificaran» (s Juan c.19). 
 
Buscando referencias sobre JESÚS de Nazaret, encontré de los 
primeros tiempos del cristianismo el apócrifo ‘Relaciones de 
Pilato a César’. Existen evidencias de escritos del gobernador a 
Tiberio César. Se adivinará simpatía por JESÚS, tal vez una 
mano cristiana. 
 
– Apareció en Galilea un hombre joven, que predicaba con 
humildad una nueva ley en nombre del dios que lo envió. 
– En esta provincia oriental que gobierno, el pueblo en masa y 
sus dirigentes me entregaron a un hombre llamado JESÚS, 
acusándolo de crímenes que no 
pudieron demostrar. 
 
– Un hombre que transforma el agua en 
vino, que cura a los enfermos, resucita 
los muertos y apacigua la mar 
embravecida, no es culpable de un acto 
criminal. 
– A cuantos lo conocimos 
personalmente nos causó una honda 
impresión debido a su amabilidad, 
sencillez, su humildad y amor. 
 
– Nunca antes vi un rostro más amable y de tanta simpatía, en 
su presencia sentí un profundo respeto. 
– Su fisonomía impregnada de dulzura y dignidad, quien lo 

https://nicodemoblog.com/2022/03/03/__trashed/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2021/08/rupnik_viacrucis_13b-e1629215679336.jpg
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mire se sentirá obligado a amarlo y a temerlo a un mismo 
tiempo. 
 
El encuentro de JESÚS con Pilato fue con la indiferencia y el 
vacío: ¿Qué es la verdad? Solo interesó el poder y la gloria. Su 
desinterés por la verdad llevará al dolor y la muerte del 
inocente. 
 
*  Imagen:  Arimatea con JESÚS bajando de la cruz, Via crucis, 
M.Rupnik. «José de Arimatea pidió a Pilato el cuerpo de JESÚS, y Pilato lo 
autorizó. Llegó también Nicodemo, el que lo fue a ver de noche» (s Juan c.19). 
 
 
 

 

 

 

37 .  Desde la cruz | Lope de Vega 
 
 
Su gran corazón manó sangre 
la propia vida 
y agua limpia abundante 
su misma alma. 
 
Será un Viernes santo especial. En este momento de dolor y de 
cruz para mucha gente, pensé ofrecerles resumida una 
antigua entrada del blog, el Cristo de san Damiano. 

Estaremos viendo países con recursos y servicios de salud 
muy precarios, la humanidad malherida. Nuestro afecto y 
solidaridad. 

 
 

https://nicodemoblog.com/2021/04/02/desde-la-cruz/
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EL CRISTO DE SAN DAMIANO 

 
Un día Francisco entró en la Ermita dedicada a San Damián, 
cerca de ASÍS, Italia. La hiedra trepaba cubriendo los muros 
laterales, con hendiduras que ponían en peligro el lugar. 

En su interior había un sencillo altar de madera y, a modo de 
retablo, un Crucifijo bizantino. La imagen del Crucificado 
penetró en el alma de Francisco, que con los ojos elevados 
rezó así: 

 
 

Sumo y glorioso Dios, 
ilumina las tinieblas de mi corazón 

y dame fe recta, 
esperanza cierta 

y caridad perfecta, 
sentido y conocimiento, Señor, 

para que cumpla 
tu santo y verdadero mandamiento. 

 
 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2007/11/cristosdam02b1.jpg
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Se le pedirá su ayuda para reparar la pequeña iglesia, pero 
también la gran Iglesia, la religión y el Papado, ruinosos por el 
mal estado y la corrupción, necesitados de reforma. 

– El joven Francisco de Asís decidió contribuir él mismo al 
cambio con su renuncia a todo, su opción por la pobreza y su 
dedicación a los más pobres, su amor a la verdad. 
 
* Imagen: El Cristo de San Damián, crucifijo pintado en tela y pegado sobre 
madera, años 1100, icono de Cristo glorioso, con la Virgen María, apóstoles y 
ángeles. De un artista del valle de Umbría, estilo románico oriental. La cruz, 
de 2’10 m por 1’30 de ancho, para la iglesia de San Damián, ahora en la 
Basílica santa Clara en Asís, Italia. 
 
 
Con el poeta castellano Lope de Vega, suplicamos también 
misericordia del Corazón que solo ama, perdona siempre, sus 
brazos y corazón abiertos de par en par: 
 
Con ánimo de hablarle en confianza 
de su piedad entré en el templo un día, 
donde Cristo en la cruz resplandecía 
con el perdón que quien le mira alcanza. 
 
Y aunque la fe, el amor y la esperanza 
a la lengua pusieron osadía, 
acordéme que fue por culpa mía, 
y quisiera de mí tomar venganza. 
 
Ya me volvía sin decirle nada, 
y como vi la llaga del costado, 
paróse el alma en lágrimas bañada; 
 
hablé, lloré y entré por aquel lado, 
porque no tiene Dios puerta cerrada 
al corazón contrito y humillado. 
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38 .  Las lágrimas de Dios / el hijo pródigo 
 
 
“Dios mismo estará con ellos. Él enjugará toda lágrima de sus 
ojos, ya no habrá muerte, ni más duelo.” (Apocalipsis c.21) 
 
No imaginamos a Dios llorando, pensando que llorar es fallo 
humano. Mas uno llora si alguien querido sufre. También 
lágrimas de emoción o alegría, Un Dios frío, sin sentimientos, 
será un dios de cartón piedra, no interesa. 
 
Recuerden la representación de Dios como niño indefenso. 
Ver llorar a un niño será cosa muy triste, pudo ser por 
hambre, por falta de amor o el temor a perderlo. Las lágrimas 
con todo serán algo íntimo y personal. 

Una antigua tradición rabínica dirá 
que cuando su amigo Moisés murió, 
triste por no pisar la tierra prometida, 
Dios lloró por amor, contagiado de su 
pena y ausencia. 
 
: El alma de Moisés se entregó con un 
beso de Dios, que le dará sepultura, y toda 
la creación prorrumpe en llanto y duelo. 
 
Una vez en los evangelios Jesús lloró. 
En público una vez, en la muerte de su 

amigo Lázaro; cuántas veces más en privado o en soledad, no 
sabemos. 
 
“Al ver Jesús el llanto de María, se conmovió: ¿Dónde lo pusieron? 
Y Jesús lloró. Cuánto lo quiso, pensaron.” (san Juan c.11) 

https://nicodemoblog.com/2021/09/01/las-lagrimas-de-dios/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2011/09/lit_hijo_prodigo_7.jpg
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Imaginen las parábolas: el buen pastor en busca de su oveja 
perdida; el hombre abandonado que el samaritano tomó en 
brazos y curó; el dolor del Padre por el hijo pródigo y la alegría 
del reencuentro… 

Cuando vuelto hacia ti de mi pecado, 
iba pensando en confesar, sincero, 
el dolor desgarrado y verdadero 
del delito de haberte abandonado. 
. . Cuando pobre me volví a ti humillado, 
me ofrecí como inmundo pordiosero; 
cuando, temiendo tu mirar severo, 
bajé los ojos, me sentí abrazado. 
. . Sentí mis labios por tu amor sellados, 
y ahogarse entre tus lágrimas divinas 
la triste confesión de mis pecados. 
. . Se llenó mi alma de luces matutinas 
y, viendo ya mis males perdonados, 
quise para mi frente tus espinas. 
 
Las lágrimas de Dios equivalen al dolor de Jesús de Nazaret, 
viendo al paralítico en soledad o al ciego del camino, la 
multitud sin pan, la pena del hombre por su hija o la mujer 
amenazada por dirigentes del templo. 
 
: Se le revolvieron sus entrañas al ver tanta gente hambrienta, 
errantes como ovejas que no tienen pastor. (san Mateo c.9) 
 
Estas experiencias compartidas causaron impacto en el Señor 
que hizo cuanto pudo por acompañar y ayudar, bendecir y 
sanar. 

* Imagen: El hijo pródigo, Antoine Knibily, artista y sacerdote en Chile, 
trabajando por cárceles, basurales y casas de menores. 
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39 .  Corpus / la comunión 
 
 

 

Jan van Kessel, La Eucaristía, 1670 

 
«Él te alimentó con el maná que tú no conocías ni conocieron tus 
padres, para hacerte reconocer que no solo de pan vive el hombre, 
que vive de todo cuanto sale de la boca de Dios», Deuter. c.8 
 
Hoy es domingo. Fueron días muy difíciles, semanas y 
meses. Nuestros niños y niñas, sus familias, no quisieron 
renunciar a su Primera Comunión. Con las escuelas medio 
cerradas y las Iglesias medio abiertas, todo fue posible. 
 
SEÑOR JESÚS deseó quedarse con nosotros, con los más 
pequeños y los más mayores, con los enfermos. Él será para 
todos un motivo de consuelo y alegría. La fiesta, el cariño y el 
temor, unidos para celebrar la Comunión, el Corpus.  

Presentaré unas súplicas recogidas de aquí y de allá, en la 
fiesta de los niños que nos recordó tanto la nuestra. 

https://nicodemoblog.com/2020/07/05/corpus-la-comunion/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/06/corpus_vankessel-e1592149238256.jpg
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Alabemos a Jesucristo, que se ofrece como alimento y 
compañero de viaje en el sacramento de la Comunión: “Es mi 
cuerpo entregado por ustedes». 
 

• Bendito y alabado, permaneceremos unidos 
formando un solo cuerpo. 

• Bendito seas, Señor, desde cada sagrario intercedes 
por nosotros. 

• Bendito seas, unidos a ti viviremos  tu vida. 
 

Oremos a Jesús, que prometió quedarse entre nosotros: «Yo 
estaré siempre con ustedes hasta el fin de los tiempos». 
 

• El Cuerpo del Señor no pasó por sus calles, mas 
calmará los temores. 

• Los niños recibieron a Jesús, gozarán de su amistad 
para siempre. 

• Su Cuerpo fue ayuda para enfermos y cuidadoras, 
su paz y fuerza. 
 
 

Escucha, Señor, nuestras oraciones, tú serás nuestro 
verdadero alimento: /  sacia nuestra hambre y sed de vida, de 
amor y de paz, / que así fortalecidos nos dispongamos a vivir 
ahora y siempre, / celebrando contigo y con nuestros seres 
queridos el banquete de tu Reino que no tendrá fin. 
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40 .  La fragilidad de Jesús 
 
 
– Te llamé para abrir los ojos de los ciegos, sacar a los cautivos de 
la prisión, liberar a los que habitan las tinieblas. 
– El Verbo de Dios se hizo carne, se hizo fragilidad. 
 
El Dios que presentaron los profetas y evangelios quiso 
compartir nuestra fragilidad. Jesús de Nazaret conoció los 
efectos del pecado, fue solidario curando y perdonando. 

 
 

Por gustar, ¡oh, Impasible!, la pena 
quisiste penar, 

te faltaba el dolor que enajena 
para más gozar. 

Y probaste el sufrir y sufriste 
vil muerte en la cruz, 

y al espejo del hombre te viste 
bajo nueva luz.  

Miguel de Unamuno 

https://nicodemoblog.com/2020/04/10/la-fragilidad-de-jesus/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/04/20200402_095126-1-e1640250010967.jpg
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- Trató de cerca enfermos e incurables, pecadores y 
endemoniados. 
- El cansancio y el llanto de Jesús, sediento junto al pozo y en 
la cruz. 
- Jesús vivió el abandono y la traición, el egoísmo y vanidad 
en los suyos. 
- Amenazado de muerte y torturado, como un infame y 
despreciable. 
 
– Será actual la palabra de Jesús antes de morir ¡Tengo sed! Su 
grito sigue estremeciendo. La sed de un hombre maltratado, ansia 
infinita de Dios muriendo y amando. Sed de paz, de justicia, de 
fraternidad (P. Pedro Arrupe). 
 
Jesús, Maestro y Señor, quiso acercarse a la realidad humana 
más desagradable. No se montó un mundo aparte. Miró cara a 
cara con amor, tocó sin temor y sanó cuanto pudo. 

– Vengan a mí si están agobiados, encontrarán un respiro. 
– No vine por los justos ni los sanos, sino por los enfermos y 
pecadores. 
 

Estos versos de oración con Jesús, fragilidad compartida, 
fortalecida por la resurrección, victoria de su gran amor. 

En mi miedo, tu seguridad 
En mi duda, tu aliento 
En mi egoísmo, tu amor 
En mi rencor, tu misericordia 
En mi ‘yo’, tu ‘nosotros’ 
En mi rendición, tu perseverancia 
En mi silencio, tu voz 
En mi ansiedad, tu pobreza 
En mi tempestad, tu calma 
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En mi abandono, tu insistencia 
En mi dolor, tu alivio 
En mi debilidad, tu fuerza. 
 
--JM. Rodríguez Olaizola 
 

ORACIÓN escrita por internos del Centro Penitenciario “Due 
Palazzi” de Padua (Italia), rezada en el VIA CRUCIS del 
Viernes Santo 2020, presidido por el Papa en san Pedro: 

+ Oh Dios, Padre todopoderoso, que en tu Hijo Jesucristo 
asumiste las llagas y los sufrimientos de la humanidad, hoy 
tengo la valentía de suplicarte, como el ladrón arrepentido: 
¡Acuérdate de mí!. 
 
+ Estoy aquí, solo ante Ti, en la oscuridad de esta cárcel, 
pobre, desnudo, hambriento y despreciado, y te pido que 
derrames sobre mis heridas el aceite del perdón y del consuelo 
y el vino de una fraternidad que reconforta el corazón. 
Sáname con tu gracia y enséñame a esperar en mi 
desesperanza. 
 
+ Señor mío y Dios mío, yo creo, ayúdame en mi incredulidad. 
Padre misericordioso, sigue confiando en mí, dándome 
siempre una nueva oportunidad, abrazándome en tu amor 
infinito. Con tu ayuda y el don del Espíritu Santo, yo también 
seré capaz de reconocerte y de servirte en mis hermanos. 
Amén. 
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41 .  El sacerdote, Van Thuan 
 
 
«El sagrario más hermoso, la custodia más brillante, el templo 
más majestuoso, es el sacerdote. Se pueden derribar todas las 
iglesias del mundo, pero si sobrevive un sacerdote, se celebrará la 
Eucaristía y Cristo volverá a hacerse físicamente presente». 
 
Del Cardenal Xavier Van Thuan, Vietnam, 13 años en prisión, 
9 en aislamiento. El texto «El sacerdote» apareció en redes 
sociales. Regresó de Vietnam en 1991, murió en Roma el año 
2002. Van Thuan contó su experiencia en prisión, por predicar 
la fe católica. 
 
«En la cárcel esta fue la pregunta: ¿Nos permitirán celebrar la 
Misa? 
. . La Eucaristía en nuestro pensar: ‘Si comen este pan, vivirán 
para siempre, la vida del mundo’. 
. . Jesús invitó a trabajar por la libertad y la justicia, por la paz 
amenazada y los derechos no respetados. 
. . La Iglesia ayudará a cambiar lo injusto, por sistemas 
económicos nuevos, más comunión y menos intereses». 

Así fueron los deseos más sinceros del Cardenal Van Thuan: 

SEÑOR, viviré el presente colmándolo de amor, cada día como el 
último de mi vida. / En este mar de amargura me siento libre, sin 
nada, solo la cercanía de Jesucristo y de María. / Camino de mi 
cautividad recé: ‘Tú eres mi Dios y mi todo’; como tú, Jesús, 
queriendo siempre agradar al Padre. 
 
 

 

https://nicodemoblog.com/2021/07/01/van-thuan-el-sacerdote/
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42 .  La Pascua, nuevos caminos 
 
 
«Las mujeres, camino del sepulcro: ¿Quién nos moverá la piedra? 
Un joven de blanco les dijo: No teman, Jesús Nazareno resucitó. 
Digan a sus discípulos que caminen a Galilea, allá lo verán», san 
Mateo c.16. 
 
Resumiré el llamado del Papa Francisco en la Pascua pasada: 

+ Ir a Galilea significa empezar de nuevo, donde el Señor los 
llamó, el lugar del primer encuentro junto al lago. Hacer 
memoria será agradecer, pedir perdón y hacer planes, ser 
testigo. 
+ Ir a Galilea será recorrer nuevos caminos, moverse en la 
dirección opuesta al sepulcro, ir hacia la luz. Las mujeres 
buscaron con la fe de los recuerdos, el Jesús del pasado. 
+ Ir a Galilea significa ir a los confines, ser como Jesús buena 
noticia para los alejados, los excluidos, los frágiles y más 
pobres, los enfermos. 
 
En efecto, Jesús resucitado desea hacerse presente en el 
corazón del mundo, superando dudas y temores. Si 
compartimos la Paz que Él nos da, notaremos su presencia. 

El Papa finalizó así su homilía de la noche de Pascua:  

“Si esta noche tu corazón vive una hora oscura, abre tu corazón al 
anuncio de la Pascua. / No tengas miedo, resucitó. Tus lágrimas 
serán enjugadas y tus temores vencidos. / Alégrate, el Señor 
camina contigo, a tu lado. Con Él la vida comienza de nuevo.” 

https://nicodemoblog.com/2021/05/25/nuevos-caminos-la-pascua/
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43 .  Un nuevo despertar / resurrección 
 
 

 
 

 
Verán aquí una oración recibida estos días, en tiempo de 
temores, también de sueños y esperanzas. Nos auto 
inculpamos y hacemos muchas promesas, buscando siempre 
mejorar: ¿Despertarás, dejándote resucitar? 
 
¡Resucita nuestra confianza! Nos sentimos inseguros y 
paralizados, vulnerables. Despierta, Jesús, en nosotros la 
confianza en la Bondad de Dios Padre. Nadie solo, nadie 
olvidado. 
 
¡Resucita la esperanza! Orgullosos con el bienestar, nos 
hemos quedado sin horizonte. Cómo será nuestro porvenir. 
Jesús, que la pandemia no nos robe la esperanza. 
 
¡Resucita nuestra solidaridad! Nos necesitamos. Caminemos 
unidos aliviando a los que sufren y nos necesitan. Jesús, 
despierta en nosotros la fraternidad. 
 
¡Resucita la lucidez! Jesús, llénanos de tu Espíritu, por un 
mundo más humano y por el pan de los más perjudicados. Que 
seamos misericordiosos como nuestro Padre. 
 

https://nicodemoblog.com/2020/09/02/un-nuevo-despertar/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/05/2020-campanario-iglesia-702x5262-1-e1589134841930.jpg


85 
 

¡Resucita nuestra fe! Jesús, que mantengamos la espera, que 
los esfuerzos por un mundo más justo y habitable no se 
perderán. Dios Padre saciará la sed de eternidad. 
 

 

 
 

44 .  Renacer / Espíritu santo 
 
Celebrando el propio bautismo, alguien evocó la escena de 
Cristo en el Jordán: no bastará con el bautismo de agua, 
deberás vivir como Él ‘empapado’ de Espíritu santo. Cómo 
hacerlo. 
 
– Yo los bauticé con agua, Él bautizará con Espíritu Santo, dirá el 
Bautista. 
– Tendrás que nacer de nuevo, del agua y del Espíritu, dijo Jesús a 
Nicodemo. 

 
En tiempo de incertidumbre, el cristiano tendrá la fortaleza y 
sabiduría prometidas con el Espíritu santo. También ahora 
estaremos atentos al Espíritu de Jesús, a sus inspiraciones y 
llamados. 
 
– El Espíritu que enviaré recordará mis palabras y los conducirá 
por caminos de verdad y justicia, dirá Jesús al despedirse. 
– Recibieron un Espíritu de amor: ahora son hijos, no vivan más 
en el temor sino en la confianza, escribió san Pablo. 
 
Nuestro Señor no resuelve por nosotros, sino con nosotros, 
por su voz interior y buenas luces. “El primer paso se da hacia 
dentro y en silencio” (G. Bernanos). 
 
En tiempo de ruidos y de prisas, aseguren el silencio interior, 
su oración, la respiración del corazón. Pensamientos rebeldes 

https://nicodemoblog.com/2021/06/07/renacer/
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y fantasmas personales esperan sosiego y curación, 
precisarán Espíritu santo. Oremos. 
 
VEN ESPÍRITU DIVINO, manda un rayo de tu luz, padre de los 
pobres, mi descanso y consuelo / Limpia las manchas y sana 
nuestras heridas, llueve en la tierra reseca ¡Ven y sánanos! / 
Da a los fieles que suplican tus dones y carismas, llénalos de 
tu paz y tu alegría. 

 
 
 

45 .  Ven, Amor / Pentecostés 
 

 

Picasso | Rostro de la paz 

«Les daré un corazón nuevo y un espíritu nuevo. Quitaré el 
corazón de piedra y les daré un corazón de carne. Pondré mi 
Espíritu en su interior y caminarán según mis preceptos» 
(Ezequiel c.36). 
 
Por la fiesta de Pentecostés recibirán oraciones al Espíritu 
Santo. Deseé ponerles esta aquí, y decirla de corazón. Salud y 
Paz. 

https://nicodemoblog.com/2020/05/31/ven-amor-pentecostes/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/05/rostro-de-la-paz1-e1590857860597.jpg
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– Por tanta pena y oscuridad, pediremos luz y curación. 
– El Espíritu es amor, voz interior y aliento, alma nuestra y 
defensor. 
– No va por libre ni actúa desde fuera, sino por dentro, en 
simpatía. 
– A una con Jesucristo, nos configura. A una con el Padre, nos 
abraza. A una con nosotros, nos diviniza. 
– A Nicodemo se le dijo ‘deberás nacer de nuevo del agua y del 
Espíritu’. 

Invocación del Espíritu Santo 
 
Ven, Espíritu, 
Espíritu Santo, 
a cada grieta de mi corazón. 
No dejes el más mínimo resquicio 
donde el orgullo pueda campar, 
donde los juicios de labios duros puedan acechar, 
no dejes ni la más pequeña parte. 

Ven, Sabiduría, 
Santo sabio, 
¡visita la deformada razón de mi mente! 
Resplandece en mi confusión 
con tu luz clara. 
Exhala ahí la dulce difusión 
de tu infalible poder. 

Ven, Amor, 
Corazón de todo amor, 
a los abrazos de mi alma. 
A mis deseos de mil brazos, 
ven con todo cumplimiento. 
Habla con tu lengua de fuego 
en la quietud de mi alma. 
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Dedo de Dios, 
Dedo llameante, 
cauteriza mi locura. 
Sé en todo laberinto engañoso 
señal brillante y ardiente. 
Marca con fuego en los dudosos caminos 
el designio del Amor. 

–Madre Mary Francis, P.C.C. La Madre Mary Francis (†2006) fue abadesa del 
Monasterio de la Pobre Clara de Nuestra Señora de Guadalupe en Roswell, New 
Mexico 
 

 

 

 

46.  La felicidad del evangelio 
 
 
“Al ver aquella muchedumbre, Jesús subió al monte, se sentó y los 
discípulos se le acercaron. Entonces él les habló diciendo: 
Bienaventurados los que trabajan por la paz.“ (san Mateo c.5) 
 
Las Bienaventuranzas fueron su mensaje para actualizar. Si 
nos acercamos, el Maestro nos ofrecerá un camino, nuevos 
ánimos para vivir y trabajar en la felicidad del evangelio. Jesús 
vio mucha gente cansada y desorientada, insegura. 

Nadie fue ayer, 
ni va hoy, 
ni irá mañana hacia Dios 
por este mismo camino que yo voy. 
Para cada hombre guarda un rayo nuevo de luz el sol… 
y un camino virgen 
Dios.  (León Felipe) 

https://nicodemoblog.com/2020/05/03/la-felicidad-del-evangelio/
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:: Felices los POBRES de espíritu, viven con poco confiando en 
Dios… Dichosa la Iglesia con alma de pobre, atenta a los 
necesitados, suyo será el Reino. 

 
:: Felices los que SUFREN y lloran, sin 
resentimiento… Dichosos los 
discípulos acogedores y humildes, 
queridos y respetados por todos. 
 
:: Felices los que tienen HAMBRE y sed 
de justicia, por un mundo más 

fraterno… Dichosos si buscan ante todo el Reino de Dios, sus 
deseos se cumplirán. 
 
:: Dichosos los MISERICORDIOSOS, compasivos como el Padre 
del cielo… Feliz la Iglesia si dejó el corazón de piedra, así 
alcanzará misericordia. 
 
:: Dichosos los que trabajan por la PAZ y buscan el bien… 
Felices los amigos si traen al mundo paz y reconciliación, 
serán hijos de Dios. 
 
:: Dichosos los que se sacrifican y sufren por la JUSTICIA si 
responden con bondad… Feliz el discípulo fiel al Evangelio, 
suyo es el Reino. 
 
En nuestro caminar a veces difícil, no estamos solos. 
Reflexiones de Jesús de Nazaret a san Pedro, que no quiso que 
le lavara los pies : 

– Ahora no lo entiendes, lo comprenderás más tarde. 
– Pedro, sé paciente y humilde. Yo rezaré por ti para que tu fe no 
falle. 
– Si las olas y la oscuridad te cubren, no temas, yo estaré contigo. 
 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2017/02/lit-alegrc3ada-3-e1573289920303.jpg
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Queremos imaginar que Pedro, feliz y seguro, pudiera 
responder: 

– El Señor es mi pastor, él repara mis fuerzas, descansaré en 
verdes praderas. / Si camino de noche por cañadas oscuras, no 
temeré porque él está a mi lado. / Su bondad y su misericordia me 
acompañarán todos los días de mi vida.  (Cf. Salmo 23) 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2021/07/vela_lampara23-e1642090028262.jpg
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47 .  Cristo | Dalí 
 
 
# Una de las obras más populares de Salvador Dalí, el Cristo 
de San Juan de la Cruz, adquirida por el museo Kelvingrove de 
Glasgow, viajará por vez primera a Figueres (Girona, España). 
 
Será expuesta en el Teatre Museu Dalí para finales de 2020, 
con un Simposio sobre ‘misticismo nuclear‘ así lo llamó Dalí. 
 
Supimos que un sector de la crítica consideró su obra poco 
religiosa: el Cristo sin corona de espinas, sin clavos, sin llagas 
en el costado. Dalí quiso ante todo resaltar la belleza de Cristo. 

 
 

# Se especuló sobre sus fuentes de inspiración. Dalí confesó 
inspirarse en un dibujo del siglo XVI, atribuido a san Juan de la 
Cruz, reproducido en una biografía del santo que el autor 
carmelita le mostró. 
 
El ‘Cristo de Dalí’ (1951) fue visto en España durante la 1ª 
Bienal Hispano americana de Arte, en 1952. Salvador Dalí tuvo  
cuidado en exponer bien las obras, y encomendó al poeta y 
amigo Leopoldo Panero la disposición e iluminación. 
 
 

https://nicodemoblog.com/2020/01/25/cristo-dali/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/01/cto_dali-e1648066598892.jpg
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# La última etapa de la vida de Panero Torbado, tuvo al Cristo 
como centro, así sus visitas y coloquios con el Cristo de las 
Aguas, como en el poema En la Catedral de Astorga: 
 
«Todo mi corazón piedad se hace 
al abrirse tus puertas lastimeras, 
a espaldas ya del mundo queda el alma, 
sola en plenitud; y no es  más honda 
la paz que hay en el mar que la que, viva, 
profundamente tenebrosa y viva, 
se abre ante la esperanza, al pie del cárdeno 
Cristo, bajo el vacío de sus naves, 
inmensamente solitarias siempre 
como el alba al nacer sobre el picacho. 

No, no es la luz más bella que tu sombra, 
Cristo de mi velar, Cristo desnudo 
como enjuto ciprés de pobre aldea, 
que empaña  y amortaja el pensamiento 
en la vidriada luz de sus pupilas 
y en su torso de sed; humildemente, 
bajo el morado velo que le encubre, 
nos sostiene abrazados como a niños 
atónitos, sin risa entre los párpados, 
cansados de la calle.» 
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48 .  Serán felices ~ compartir 
 
 
Fue fácil encontrar una alegría y una felicidad de superficie. 
Más difícil será buscar la FELICIDAD honda y duradera, la de 
quien comparte lo suyo, al modo Jesús de Nazaret. 

Como las «Bienaventuranzas» del evangelio, mensaje para 
quienes solo miraron por sí mismos, o el rico necio con su 
imaginación EGOISTA, «Esta misma noche…» 
 
Pondremos pues la felicidad en la compasión, en la 
solidaridad, fraterna y generosa.  

Vean estas sugerencias que anoté, en el buen camino: 

–Serán felices si comparten, si viven con poco, no esclavos 
del tener. 
–Serán felices si saben perdonar, el gozo del perdón dado y 
recibido. 
–Serán felices si son de corazón limpio, si ven lo mejor de los 
demás. 
–Serán felices si siembran la paz sincera, con respeto y 
concordia. 
–Serán felices si no guardan para sí el trigo de esta vida que 
termina. 
 
«¡Felices los sirvientes que el patrón encuentre así velando! Él 
mismo los hará sentar a la mesa y se pondrá a servirles… Vendan 
sus bienes y repártan en limosnas». 
 

https://nicodemoblog.com/2020/01/13/seran-felices-compartir/
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49 .  La santidad / Alegraos 
 
 
Fue por la fiesta de Todos los Santos. Desde siempre la Iglesia 
católica presentó hombres y mujeres modelos de coherencia. 
 
Fueron santos porque se parecieron a JESUCRISTO que pasó 
su vida haciendo el bien. «Yo soy la vid y ustedes los sarmientos, 
unidos a mí darán mucho fruto». 
 
Como Francisco de Asís con la POBREZA y Teresa de Calcuta 
con la MISERICORDIA, también ahora habrá gente muy 

buena, santos y santas de cada día. 

¿Qué será pues la SANTIDAD? ¿Vale la pena 
ser santo? ¿Cómo ser santo? 
 
No queremos ser santos de flores y altar, 
sino santos de verdad, alegres, justos y 
verdaderos. Un disfrute para todos, algo 
que vale la pena vivir y compartir. Dirá 
santa Teresa de Calcuta: 
 

«Ofrecer nuestras manos para servir y nuestros corazones para 
amar, ese es el principio de la santidad. Si hay tristeza pondrás 
ALEGRÍA, si viste soledad AMISTAD, si heridas y enemistad serás 
consuelo y curación.» 
 
El Papa Francisco escribió la Carta ‘Alegraos’, donde nos 
invita a todos a la santidad, un estilo de vida inspirado en las 
Bienaventuranzas del evangelio: 
 

https://nicodemoblog.com/2019/11/08/la-santidad/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2019/11/aqua_ortuno-roberto-fleurs-grabado-e1633012856118.jpg
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«No tengas miedo de la santidad… La santidad será la suma de tu 
debilidad con la fuerza divina. El Señor quiso que fuésemos santos 
por el amor, todo expresión de amor. La santidad será vivir unido 
a Jesucristo en aspectos clave de su vida, identificado con Él, por 
un reino de justicia y de paz.» 
 
Estos puntos como resumen y conclusión: 
 
– El santo no es un ángel, es hombre en carne y hueso, que 
sabe levantarse y volver a caminar. 
– El santo no se olvida del llanto de su hermano, ni piensa que 
es más bueno subido a un altar. 
– El santo y la santa vivirán su fe con alegría, agradecidos, 
cada día, pues viven para amar. 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



96 
 

 

 

50 .  Las peticiones del evangelio / 
santo Tomás 
 
 

 

La incredulidad de santo Tomás, Caravaggio 

 

Como en otras ocasiones pensé coleccionar algunas peticiones 
y súplicas, deseos de la gente que los cuatro evangelios nos 
reportaron, deseos también del propio Jesús de Nazaret. 

+ Los deseos principales estarán en el PADRE NUESTRO: 
 
-Padre, que se cumpla tu voluntad 
–Que venga a nosotros tu Reino 
-Danos el pan de cada día 
-Perdona nuestras ofensas 
-Que no caigamos en la tentación 
-Líbranos del Maligno. 
 
 

https://nicodemoblog.com/2017/12/15/las-peticiones-del-evangelio/
https://nicodemoblog.com/2017/12/15/las-peticiones-del-evangelio/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2017/12/la-incredulidad-de-santo-tomas-de-caravaggio-e1650378449471.jpg
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+ La FE necesaria para comprender el Mensaje y seguir a 
Jesús: 
 
-Señor, aumenta mi fe 
-Dame, Señor, tu agua viva y no tendré más sed 
–Jesús, muéstranos al Padre 
-Vayan a trabajar a mi viña 
-Padre, protege a los que me has confiado 
-Perdónalos, Padre. 
 
+ Súplicas desde el SUFRIMIENTO, confianza en la salvación: 
 
-Señor, si quieres puedes limpiarme 
–Jesús, hijo de David, ten compasión de mí 
-¡Auxilio, Señor, que nos hundimos! 
-Señor, que vea otra vez 
-Vengan a mí los que estén rendidos y abrumados 
-Padre, aparta de mí este trago. 
 

___ 

Sobre las peticiones del apóstol santo Tomás, por ver y tocar 
al Cristo resucitado, ‘Si no metiere mi dedo en el lugar de los 
clavos, y mi mano en su costado, no creeré’, vean estos 
inspirados versos del poeta Juan Bautista Bertrán, Barcelona, 
+1985, evocando el día de su primera Misa: 
 

DIOS ESCONDIDO 

Señor mío y Dios mío 
Lanza de Longinos, mano de Tomás, 

¡también a mí dejadme entrar! 

Bajo las alas blancas de un arcángel, 
bajo las alas ígneas del Espíritu Santo, 
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Te encarnabas. 
Bajo el latir de mi vacío, 

bajo el aliento de mi nada, 
Te encarnas. 

¡Señor mío y Dios mío! 

Todos los luceros 
de aquella noche -la más pura- 

bajaron a tu gruta, 
en extasiado desvarío, 

formando cuna, Te mecieron. 
¡Hoy son mis manos las que forman 

Tu cuna! 
¡Señor mío y Dios mío! 

Junto a su corazón -¡el de María!- 
latías. 

¡Sobre mi corazón siento yo el roce 
del Tuyo! ¡Sobre el mío 

palpitas! 
¡Señor mío y Dios mío! 

Bajo el primer disfraz -aquel de carne- 
¡Te adoraba! 

Pero tu amor baja otra grada. 
-Tu bajar ¿Tu subir? da escalofrío- 

Bajo el segundo disfraz -este, del Pan- 
¡Te como! 

¡Señor mío y Dios mío! 
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51 .  Los 5 nombres del Amor 
 
 
Hoy buscaremos los nombres del amor, dinámicas concretas 
que lo pondrán en marcha. Un amor amante, no solo bellas 
palabras. Amar es entrega, amar es darse. El amor de verdad 
cuesta, es sacrificado, tan necesario.  
 

 

Picasso, Mano con flores 

 AYUDAR, ofrecerás tu propia presencia, tu corazón, para 
compartir la carga y aliviar el peso. Serás un auxilio en la 
dificultad, colaborando. 

 ACOMPAÑAR, será ponerte al lado, cerca, sin abrumar. 
La soledad compartida ya es amistad, iluminará y hará más 
llevadera la vida con sus sombras. 

 COMPRENDER, será escucha y acogida, un intento 
discreto de comunión, si te pones en lugar del otro, receptivo, 
sin juzgar, abrazando. 

https://nicodemoblog.com/2018/11/01/los-nombres-del-amor/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2018/03/picassopablo-_flowers_2.jpg
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 PROTEGER, alguien estará en apuros, acudes para dar 
cobijo. Serás auxilio y fortaleza si ves indefenso, perdida su 
mirada en el vacío. 

 PERDONAR, será concretar el amor, no siempre fácil. 
Curar heridas, restaurar memoria, sin pedir cuentas ni pasar 
factura. 

Así de real y mucho más quiso ser el buen amor. Si amas así, 
verás a Dios porque Él es amor. Es lo que queda al final, el 
amor verdadero. Se adelantará sin palabras, no anda con 
rodeos, dará su tiempo, su presencia, su vida, como el Señor. 
 
– Jesús de Nazaret, maestro en darse, dijo: Si guardas tu vida para 
ti, la perderás; si la entregas, la encontrarás. 
– Pablo que fue fariseo, dirá: El amor es la Ley perfecta. El que 
ama a su prójimo como a sí mismo, cumplió toda la Ley. 
 
Mucha tarea quedará por delante, la dificultad de vivir el 
amor humano en modo divino, con realismo y generosidad. 
Por eso esperaré. 
 
- Que nuestra miseria cambiará en grandeza, 
nuestra debilidad será nuestra fortaleza, 
y nuestro egoísmo cambiará en amor limpio. 
 
- Que nuestra impotencia se hará confianza, 
nuestra soledad se convertirá en amistad, 
y nuestra libertad será ofrenda de sí misma. 
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52 .  La comunión de Cristo 
 

El modo de expresar y entender lo mismo fue cambiando, 
según épocas y tradiciones: la santa cena, la comunión, la 
misa, la fracción del pan, la eucaristía. Se trató de la última 
CENA DE JESÚS de Nazaret con sus discípulos en Jerusalén. 

Para Jesús, sus seguidores no solo creerán en él, sino que 
deberán alimentarse y nutrir su vida de su persona. Por eso 
celebrar la Cena, la eucaristía, fue una experiencia clave desde 
los primeros tiempos. 

# ‘Mi carne es verdadera comida, mi sangre es verdadera 
bebida’. . Si los discípulos no se alimentan de él, podrán hacer 
y decir muchas cosas, pero ‘no tendrán la verdadera vida’. 
 
# ¿Alimentarnos de Jesús? Será respirar su aliento, llenarnos 
de él, interiorizar sus actitudes y criterios. Por la comunión 
con él, viviré su misma pasión de amor por el Reino, por el 
Padre, por nosotros. 
 
# Quien se nutra de la Eucaristía, verá que su relación con 
Jesús no es superficial, ni un modelo a imitar desde fuera. Él 
alimentará nuestra vida interior, nuestro corazón, nuestra 
mente. 
 
# La experiencia de ‘habitar’ en Jesús y dejar que él habite en 
nosotros, transformará de raíz nuestra fe: será comunión 
mutua, una amistad personal, la relación del discípulo que 
comparte, vive y siente lo mismo. 
 

https://nicodemoblog.com/2018/10/10/la-comunion-de-cristo/
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«Unidos a mí como sarmientos a la Vid». Jesús comunicará la 
misma Vida que él recibe del Padre, fuente continua de Vida, 
que no acabará con nuestra muerte biológica. Jesús dijo a los 
suyos: «El que come este pan vivirá para siempre». 
 

 

_______ 
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53 .  Gestos de Jesús, liberación 
 
  
«Jesús se dirigió al mar de Galilea, subió al monte, y acudió a él 
mucha gente llevando tullidos, ciegos, lisiados, sordomudos y 
muchos otros; los ponían a sus pies y él los curaba» (san Mateo 
c.15). 
 
Fue el buen hacer de Jesús de Nazaret, con su sola palabra o 
su mirada, con su mano tendida, curó y repuso la alegría de 
cuantos confiaron en él. Ahora prosigue la tarea en discípulos 
y seguidoras. 
 
– No necesitan médico los sanos, sino los enfermos, dijo. 
Veremos pues gestos de Jesús que fueron liberación de males 
del cuerpo y del alma, de su desconsuelo y 
sufrimiento: ¡Vengan a mí, yo los aliviaré! 
 
 

 

Samaritano, M.Rupnik, ‘Haz tú lo mismo’ 

 
 
 

https://nicodemoblog.com/2018/07/21/gestos-de-jesus/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2022/10/rupn_dios-samaritano-1168870624-1667031082916-e1668458933132.jpg


104 
 

 
. . Jesús tomó de la mano a la suegra enferma de Simón y la 
levantó. 
. . Jesús amenazó al demonio: Calla y sal de ese hombre. 
. . Jesús sintió compasión por el leproso, lo tocó y se le quitó la 
lepra. 
. . Jesús dormía, despertó y dijo al mar: Cállate, cálmate. 
. . Una mujer se acercó a Jesús, le tocó el manto y sanó. 
. . Entró donde estaba la niña y la tomó de la mano: Levántate. 
. . Tomó los panes, los partió y dio a sus discípulos y los 
repartieron. 
. . Jesús puso sus dedos en los oídos y lengua del sordomudo: 
Ábrete. 
. . El espíritu sacudió al niño, Jesús lo tomó de la mano y lo 
levantó. 
 
Nosotros esperamos también su caricia y bendición, su 
fuerza e  inspiración, y seremos sus manos, su abrazo y sus 
labios. 
 
Jesús, no tiene manos, 
tendrá mis manos para construir 
un mundo donde habite la justicia. 
 
Jesús, no tiene pies, 
tendrá mis pies para poner 
en marcha la libertad y el amor. 
 
Jesús, no tiene labios, 
tendrá mis labios para anunciar 
la Buena Noticia a los pobres. 
 
Jesús, no tiene medios, 
tendrá mi trabajo para lograr 
que todos seamos más hermanos. 
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+ SEÑOR, amigo de los pobres y los atribulados, pondré mi vida en 
tus manos, en la salud y la enfermedad, en el día y la noche 
oscura. Mi espíritu, mis sentidos, mis heridas, en tus manos de 
padre y amigo. 
 
+ JESÚS, que yo adivine tu presencia y tu caricia en toda 
circunstancia, también en la cercanía de la muerte. Déjame 
seguirte siempre, Señor, a tu servicio, sin dejarte nunca. Amén. 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
* Imagen: San José, Parroquia san Josemaría Escrivá, Burgos, España. 

 
 
 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2018/07/san-jose_escriva-e1637486065288.jpg
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54 .  Dios, Padre nuestro 
 
 
Dios es Padre. Desde siempre surgió la pregunta sobre Dios, 
quién es y cómo es. Difícil saberlo de primera mano. Los 
filósofos y teólogos de las religiones hicieron su esfuerzo por 
definir el ser y por expresar el parecer de Dios. 
 
– Quedará todavía abierta la cuestión de difícil respuesta, por el 
dolor y el sufrimiento injusto de tantos inocentes, ¿Dónde está 
Dios? 
 
En algunas religiones será el mismo Dios quien quiso darse a 
conocer por sus profetas y enviados, inspirando, iluminando y 
revelando sus planes y mandatos. 
 
«En diversas ocasiones Dios habló por los profetas. En este tiempo 
habló por medio de su Hijo Jesucristo, reflejo de la gloria de Dios, 
impronta de su ser, señor del universo, y sentó a la derecha del 
Dios de majestad.» (Hebreos c.1) 
 
El texto de algunas oraciones nos ayudará a conocer el tono 
de la relación entre Dios y nosotros: cercanía o distancia, 
temor o confianza, implicado o indiferente. 
 
El «Padre nuestro» fue comunicado a los discípulos por el 
mismo Jesús de Nazaret, oración de confianza y de abandono 
del Hijo, sus inquietudes, el mutuo amor y fidelidad. 

Muchos fueron los comentarios al Padre nuestro. Vean esta 
presentación: 

https://nicodemoblog.com/2018/07/02/dios-padre-nuestro/
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Padre nuestro que estás en el cielo, en el amor y la belleza, en 
el universo y en cada uno. 
Santificado seas por todo lo bueno en el mundo, por lo justo y 
honesto en muchas personas. 
Que llegue tu Reino de paz, de justicia y verdad, el centro de 
mis intereses sea hacer tu voluntad. 
Te necesitamos, que todos disfruten del pan de la tierra y del 
pan de vida, tu misma vida. 
Perdona, Señor, mis ofensas como yo quisiera perdonar al 
verme ofendido. 
No nos dejes caer en la tentación, de juicios y envidias, de 
violencia y desesperanza. 
 

Durante su visita a Auschwitz en 2006, Benedicto XVI se 
preguntó ¿Dónde estaba Dios? 
 
- Tras el humo negro de hornos crematorios 1,1 millones de 
personas quedaron convertidas en ceniza, el azul del cielo se 
alejaba, y muchos no pudieron seguir creyendo en un ser superior 
omnipotente y bueno. Algunos confesaron: «La fe me salvó». 
- ,En Auschwitz el grito de abandono de Jesús el viernes santo, el 
silencio de Dios el sábado santo y la sorpresa y abrazo del 
domingo de resurrección. (Cfr. testimonios de Elie Wiesel) 
 

 
-La oración ‘Padre nuestro’, en san Mateo c.6 y en san Lucas 
c.11. 
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55 .  Jesucristo, agua viva 
 
 

El agua, el vino, el pan, la vid o las semillas del campo, Jesús 
de Nazaret tomará realidades cotidianas para explicar su 
mensaje y para darse a conocer. No será fácil captar su íntima 
grandeza. 

El tema del agua en el 4° Evangelio presentó así un horizonte 
de cambio y novedad. Agua es vida, fertilidad, alegría; sin ella 
muerte y desolación. También el agua será limpieza, 
purificación, promesa de mejora. 

# En Caná con ocasión de una boda, Jesús de Nazaret y sus 
discípulos fueron invitados a la fiesta que podía durar varios 
días. El vino se terminó, con gran 
disgusto de todos. 
 
– Jesús dijo: Llenen de agua sus grandes 
tinajas vacías 
– El mayordomo dijo al novio: Tú 
guardaste el mejor vino para el final 
 
Jesús se presentó como el amigo del 
novio que regala el mejor vino. Él 
mismo será como novio que celebra alianza de amor con todos 
nosotros, invitados a entrar en el banquete del Reino, en 
alegría y comunión. 

 

https://nicodemoblog.com/2018/04/20/el-agua-viva-jesucristo/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2018/03/f829e1f8c605e8c47cc06d1dea70da6e-seed-pods-beautiful-life-e1520017312226.jpg
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# En Samaría la mujer conversó con Jesús, cansado y 
sediento, junto al viejo pozo. 
 
– Si bebes del agua que te daré no tendrás más sed 
– Señor, dame tu agua y no buscaré más 
– Yo soy agua viva, tendrás un manantial de vida. 
 
La mujer buscó sin saber, ‘Dónde adorar a Dios’. El encuentro 
fue iluminador. La respuesta no fueron bellas teorías, sino la 
persona y palabras amables de Jesús de Nazaret. Salió 
reconfortada, saciada. 
 
# En Jerusalén y desde la Cruz, el Maestro Jesús se dirigió a la 
humanidad dolorida, dolorido él mismo y abandonado de 
todos. Lección de amor y de fidelidad hasta el final: 
 
– Si tienen sed, vengan a mí y beban. El que crea en mí, ‘De su 
seno brotarán ríos de agua viva’ 
– Jesús dijo: Tengo sed. Probó vino agrio, suspiró: Todo está 
cumplido. Inclinó la cabeza y entregó el espíritu 
– De su costado abierto salió sangre y agua. 
 
Comunión de Vida entre Él y sus seguidores y seguidoras, su 
misma vida, su espíritu, su propia alma. El Hijo de Dios 
amando siempre, a todos perdonando. Jesucristo vino nuevo 
que alegra, agua viva que purifica. 
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56 .  Jesucristo hoy, salvación 
 
Recordarán aquella respuesta de un conocido cuando le 
preguntaron: 
 
– Padre Arrupe ¿Quién es Jesucristo para usted? 
– Mire, para mí Jesucristo lo es todo. 
 
Así lo pensaron muchos: Jesucristo es todo para nosotros, 
nuestro tesoro y bienaventuranza, la fuente de agua viva. 
¿Cómo conocerlo, amarlo y servirlo hoy? ¿Mi experiencia está 
activa o adormecida? 
 
Se trató de la necesaria actualización de la fe, sugerida al oír 
comentar que «María de Nazaret guardó todo esto en su 
corazón». No en el cajón de los recuerdos, sino en el corazón, 
donde vive el amor. 
 

 
 
Creer en Jesús Salvador no será recordar sucesos del pasado, 
sino experimentar HOY su fuerza salvadora, su aliento, capaz 
de hacer más fraterna nuestra vida. 
 

https://nicodemoblog.com/2018/02/20/jesucristo-hoy/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2018/02/20180218_164515-e1611315125645.jpg
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Los redactores de los Evangelios quisieron comunicar que 
Jesús vivió en el pasado, pero su salvación continúa, ofrecida 
HOY en encuentros semejantes: 

¤ En la Sinagoga de Nazaret, Jesús enviado para liberar, dar 
vista a los ciegos y mostrar la gran misericordia: ¡HOY se 
cumplió la promesa! 
¤ En una aldea de Galilea Jesús curó a un paralítico, la gente 
experimentó paz y alegría honda: ¡Hemos visto HOY cosas 
admirables! 
¤ Encontrar a Jesús en Jericó transformó a Zaqueo, 
compartirá sus bienes con los pobres. Jesús dijo: ¡HOY ha 
llegado la salvación a esta casa! 
¤ Agonizando en la cruz, ‘Jesús, acuérdate de mí en tu Reino’… 
‘HOY estarás conmigo en el paraíso’. El día de nuestra muerte, 
día de salvación. 
 
Nosotros, deseando mantener viva y despierta la fe, habremos 
también de ‘guardar en el corazón’ la vida, las personas, las 
palabras de HOY, dando gracias y reconociendo: ¡Es el Señor! 
 
Lo resumió así San Ambrosio de Milán (+397): 

Todo lo tenemos en Cristo, Cristo es todo para nosotros, 
Si quieres curar una herida, él es el médico, 
si estás ardiendo de fiebre, él es la fuente, 
si estás oprimido por la iniquidad, él es la justicia, 
si tienes necesidad de ayuda, él es la fuerza, 
si tienes miedo de la muerte, él es la vida, 
si deseas el cielo, él es el camino, 
si estás en las tinieblas, él es la luz, 
si buscas manjar, él es alimento. 
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57 .  La compasión, el buen samaritano 
 
«Un hombre cayó en manos de unos bandidos y lo dejaron medio 
muerto. Algunos lo vieron y pasaron de largo. Un samaritano de 
camino vio al herido y se compadeció. Se acercó, curó sus heridas 
y lo cuidó», san Lucas c.10. 
 
Fue el mensaje principal. Algo más sobre el amor de 
compasión con ayuda del evangelio, con una parábola muy 
explícita sobre un tema clave, la misericordia. 
 
– Qué fue la compasión y cómo será la misericordia. 
– Compasión fue un sentir sincero. La misericordia su 
consecuencia. 
– Me preguntaré qué puedo hacer para ayudar y aliviar. 
– La compasión no bastará, si quedara solo en sentir y en 
palabras. 
– Será solidaridad, acción y misericordia efectivas. 

«Jesús preguntó, ¿Cuál de ellos se hizo prójimo del hombre 
herido? El que lo trató con misericordia. Jesús le dijo: Ve y haz tú 
lo mismo.» 
 
ORACIÓN del SAMARITANO 

Señor, no quiero pasar de largo 
ante las personas heridas en el camino de la vida. 
Quiero contagiarme de tu compasión, 
y acercarme para expresar tu ternura, 
para ofrecer el aceite que cura las heridas 
y el vino que sana y consuela. 

https://nicodemoblog.com/2018/01/12/compasion-buen-samaritano/
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. . Jesús, buen samaritano, 
acércate también a mí, 
llévame en tus hombros, pues soy oveja perdida; 
carga con todas mis caídas, 
hazte presente en mis horas bajas. 

. . Buen samaritano, 
deseo tener tus mismos sentimientos, 
para no dar más ningún rodeo 
ante el hermano que sufre, 
sino hacerme compañero de sus caminos, 
amigo de sus soledades 
y cercano a sus dolencias. 

 

_____ 
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58 .  El fariseísmo 
 
 
«¡Maestros de la Ley y fariseos, hipócritas! Son como sepulcros 
bien pintados, se ven maravillosos, mas por dentro podredumbre. 
Aparentan verdad, mas en su interior falsedad y maldad» (s 
Mateo c.23). 
 
Jesús de Nazaret dirigió en público críticas duras contra los 
dirigentes religiosos de su tiempo. Fue crítico con el 
estamento fariseo, los sabios y entendidos, por el daño a la 
gente sencilla, agobiada por sus juicios e imposiciones. 
 
De la falsedad, del fariseísmo y la incoherencia, nos servirán 
para la autocrítica y examen de errores. Si hubiera 
autocomplacencia en lugar de servicio, abuso de poder en 
lugar del beneficio de otros. 
 
1 . «No hacen lo que dicen». El mayor fallo será la 
incoherencia. Hablamos mucho, damos lecciones, pero no 
vivimos lo que predicamos. Tendrán poder pero les falta 
autoridad. 
 
2 . «Cargan fardos pesados sobre los demás». Exigentes y 
severos, amenazando a la gente. Jesús, humilde de corazón, se 
preocupó de acoger y hacer ligera su carga. 
 
3 . «Todo lo hacen para que los vea la gente». Pendientes de la 
imagen, buscando ‘quedar bien’, su prestigio personal. 
Vivamos atentos al bien, ante ese Dios que ve en lo secreto. 
 
4 . «Les gustan los primeros puestos y las reverencias». 
Pretenden privilegios, desigualdad, no ser como uno más. ¿El 
discípulo de Jesús buscando ser distinguido y reverenciado? 

https://nicodemoblog.com/2017/11/28/la-autoridad-el-fariseo/
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5 . «No se dejen llamar maestros, su Maestro es Cristo». No 
busquen llamar la atención ni dar lecciones; orienten su 
atención solo hacia Él. 
 
«¿De qué venían discutiendo por el camino? Pues discutieron 
quién era el más importante de todos. Jesús tomó a un niño, lo 
puso en medio: Si ustedes no se hacen pequeños, como niños, no 
entrarán en el Reino de Dios» (s Marcos c.9). 
 
Jesús de Nazaret no quiso que la nueva Comunidad tuviera los 
vicios de la autocomplacencia y falsedad. Su apuesta será por 
la fraternidad y el servicio. Que la autoridad se examine de su 
sinceridad e intenciones. 

«Saben que los jefes de los pueblos los tiranizan y los que ocupan 
cargos abusan de su autoridad. No será así entre ustedes. Si 
alguno quiere ser grande y el primero, que se haga el servidor de 
todos» (s Mateo c.20). 
 

 

 

+   +   + 
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59 .  Puertas cerradas | Via crucis 
 
 
+ Señor Jesús, ayúdanos a ver tu Cruz en todas las cruces del 
mundo, la cruz de las personas migrantes que encuentran las 
puertas cerradas, los corazones blindados por nuestros miedos y 
cálculos. 
 
El papa Francisco presidió el pasado Viernes Santo el Via 
Crucis en el Coliseo de Roma. El Vía Crucis del Papa condenó a 
los países que cierran sus puertas a migrantes en busca de 
refugio. 
 
El Coliseo con antorchas y velas recordó la pasión y muerte de 
Jesús, la cruz en procesión simbolizó persecución y muerte 
del pasado, también las cruces de nuestro tiempo. 
 
– Sor Eugenia, desde su atención a las mujeres migrantes, 
escribió la reflexión. 
– Por las víctimas de la trata, traídas a Europa, que se ven 
obligadas a prostituirse. 
– Las personas sin hogar, los jóvenes sin trabajo, los 
refugiados, los ‘nuevos crucificados’. 
– El desierto, nuestras calles y el mar, estarán siendo los 
nuevos cementerios de hoy. 
 
«En una fría noche de enero, en una calle de las afueras de 
Roma, tres africanas casi niñas calentaban sus cuerpos 
semidesnudos acurrucadas en el suelo alrededor de un brasero. 
Desde un automóvil, algunos jóvenes arrojaron material 
inflamable al fuego para divertirse, quemándolas gravemente». 
 
 

https://nicodemoblog.com/2019/05/15/puertas-cerradas-via-crucis/
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Si los crucificados y sus verdugos de hoy fueron recordados, 
también los nuevos ‘Cirineos’ que prestan asistencia y ofrecen 
su ayuda en la noche y el día. La presencia y generosidad de 
tantos voluntarios/as, los nuevos samaritanos del tercer 
milenio. 
 
+ Te pedimos, Padre bueno, que despojándonos del hombre 
viejo con sus inclinaciones, vivamos unidos y obedientes a 
Jesucristo, a quien nos has incorporado por los sacramentos de la 
Pascua, por el Bautismo y la Eucaristía. 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2019/04/20190419-636913001180985977_9674226_20190419200341-e1555703934448.jpg
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60 .  La Madre de Jesús / los 7 dolores 
 
 
Por la fiesta de la Virgen del Rosario, celebrando sus gozos y 
dolores. Escuché hablar y me interesé por la devoción a los 
dolores de la Virgen María, la madre de Jesús de Nazaret, para 
no olvidar y meditar. 
 
–  Fue junto a la cruz donde Jesús nos la entregó como madre 
nuestra: ‘Ahí tienen a su madre’. María será Madre de la Iglesia 
pues nos dio a luz a todos con tantos dolores (Francisco). 
 

 
 
 

María de Nazaret, unida al Hijo en su dolor al pie de la cruz, 
junto al discípulo, será madre nuestra, también ahora en este 
tiempo de mucha enfermedad y temor. 

Los Siete dolores de María, según presentó la tradición de la 
Iglesia: 
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2020/10/07/la-madre/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2020/04/taize_5-e1585933269409.jpg
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1 º . La profecía de Simeón. «A ti María una espada te 
traspasará el corazón». Rechazado como los profetas, el Siervo 
sufriente cargó con el pecado de su pueblo, nuestros pecados. 
 
2 º . La huida a Egipto. «José, toma al niño y a su madre, huye a 
Egipto, Herodes lo busca para matar».  Extranjeros buscando 
vivir en paz, necesitados de trabajo, de pan y techo. 
 
3 º . Jesús perdido en el Templo. «Hijo, tu padre y yo 
angustiados te buscábamos».  Un gesto de madurez. Por la 
salvación de todos, él quiere hacer algo. Será la misión de su 
vida. 
 
4 º . Camino al Calvario. «En el camino Jesús consoló a las 
mujeres que  se lamentaban».  María vive el maltrato injusto 
del hijo. En ellos solo amor. 
 
5 º . Jesús muere en la Cruz. «Junto a la cruz estaba su madre. 
Jesús reclinó la cabeza y entregó el espíritu». Jesús nos entrega 
su misma vida y su propia Madre. 
 
6 º . María recibe el Cuerpo. «Descolgado de la cruz, fue puesto 
en un sepulcro». Jesús en brazos de la madre. El Cuerpo, la 
Sangre, el amor de Cristo hasta el extremo. 
 
7 º . Jesús en el sepulcro. «Descolgado de la cruz, fue puesto en 
un sepulcro».  Llegó la calma, la larga espera. Anunciarán 
pronto que Jesús es Señor y vive para siempre. 
 
SEÑOR JESÚS, el encuentro con la Madre en el camino de la cruz 
fue doloroso. / Te presentamos los amigos y familiares impotentes 
ante el dolor de sus seres queridos. / María, confiamos a tu mirada 
y a tu corazón maternal la infancia que sufre hambre y violencia; 
/ por el fin del llanto de tantas madres. 
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61 .  Las 7 palabras de Cristo desde la 
Cruz 
 

Al repasar los cuatro evangelios, fue devoción popular 
agrupar las Palabras de Cristo pronunciadas desde la Cruz en 
su larga agonía, en presencia de la madre María y del discípulo 
amado, escuchadas por más gente allá presente por amistad o 
curiosidad.  

Sin olvidar la presencia de los otros dos en cruz y los soldados 
que lo crucificaron y del Centurión que confesó su fe en el Hijo 
de Dios. 

 

1 . “Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen” (Lc 23). 
Palabra de perdón y disculpa, por aquellos que lo humillan y 
atormentan. 

2 . “Hoy estarás conmigo en el Paraíso” (Lc 23). Palabra de 
consolación y amistad, promesa para el ladrón que lo 
reconoce y le suplica misericordia.    

3 . “Mujer, ahí tienes a tu hijo; hijo, ahí tienes a tu madre” 
(Jn 19). Palabra de atención y cuidado por aquéllos que Él más 
ama. 

4 . “Dios mío, Dios mío, por qué me has abandonado” (Sal 
22; Mc 15). Palabra de dolor del Hijo amado del Padre, en 
comunión con los abandonados. 

5 .  “Tengo sed” (Jn 19). Palabra de lamento en extrema 
necesidad, cansado y sediento por el abandono, por tanta 
fatiga y tormento. 

 



121 
 

 

6 . “Todo está cumplido” (Jn 19). Palabra de obediencia por la 
misión encomendada, el amor cumplido, el amor extremo, 
hasta la última gota. 

7 . “Padre, en tus manos encomiendo mi Espíritu” (Sal 31; Lc 
23). Palabra de amor y confianza en el Padre Dios, promesa de 
Espíritu compartido. 

 

______ 

 

 

“Tomad, Señor, y recibid toda mi libertad, mi memoria, mi 
entendimiento y toda mi voluntad, todo mi haber y mi poseer; 

Vos me lo disteis; a Vos, Señor, lo torno; todo es vuestro, 
disponed a toda vuestra voluntad; dadme vuestro amor y 

gracia, que ésta me basta.” 

San Ignacio de Loyola 

 

 

 
Cristo, K. Argüello 

 

 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2022/01/kiko_rostrocto-e1641901532919.jpg
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62 .  Las manos de Cristo, la Pascua 
 
 
«Los discípulos estaban con las puertas cerradas por miedo. Llegó 
Jesús y les dijo: la Paz con ustedes. Y les mostró las manos y el 
costado», san Juan c.20. 
 
«Al tercer día resucitó», dirá el Credo cristiano. El canto de 
pascua con sus versos invitará a poner la mirada en las manos 
del crucificado: «Miren las señales de los clavos en mis manos; 
soy yo, no teman». 
 
Y ante la incredulidad de santo Tomás, el resucitado 
dirá: «Trae tu dedo y mira mis manos; extiende tu mano y métela 
en mi costado». 
 
El poema que verán fue confesión de fe y amistad, pues la 
cruz no interrumpe la relación, ni el aparente fracaso limitará 
la tarea de anunciar la Buena Noticia. 
 
«Y en esto entró Jesús, se puso en medio, 
Soy yo, dijo a los suyos, vean mis manos; 
serán siempre señal para creer, 
la verdad del Señor resucitado. 
 
Las manos de la Pascua lucirán 
las joyas de la sangre y de los clavos, 
alianzas de amistad inigualable, 
quilates de un amor que se ha entregado. 

Esas manos pascuales lucharán 
para dar libertad a los esclavos, 

https://nicodemoblog.com/2018/05/25/las-manos-de-la-pascua/
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proteger a los débiles, caídos, 
construir la ciudad de los hermanos. 

Oh Señor de las manos traspasadas, 
Señor del dolor resucitado, 
pon tus manos heridas en las mías, 
que te cure del dolor en otras manos». 
 
 
Poema ‘Las manos’ de Miguel de Unamuno, teniendo a la 
vista el cuadro del ‘Cristo crucificado’ de D. Velázquez. 
 
Tus manos, las que abrieron a los ciegos 
los ojos, los oídos a los sordos; 
las que a la hija de Jairo levantaron; 
las que en toque de amor como una brisa 
de los niños las sueltas cabelleras 
acariciaron; las que repartieron 
en tu cena nupcial al despedirte 
tu pan que era tu cuerpo, hoy son dos fuentes 
que manan sangre. Cae sobre los ojos 
de los que ven; cae sobre los oídos 
de los que oyen; sobre los cabellos 
de los niños también. Y llueve sangre 
de las manos del Cristo taladradas 
a tierra que fue manos pedigüeñas 
antaño y aún a Dios se alzan pidiendo 
que les devuelva pordiosera vida. 
¡Y con ellas apuñas sendos clavos 
manejando los remos de tu cruz! 
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63 .  Los 4 nombres de la Paz 
 
 
La Paz tiene muchos nombres, como el amor. En otro tiempo 
debió ser popular un escrito llamado «De los nombres de 
Cristo», del teólogo y poeta fray Luis de León.  
 
Fue sugerencia para pensar sobre sus diferentes nombres y 
significados. 
 
Se trató pues de un tema de Evangelio. La paz que Jesucristo 
comunicó a sus más allegados/as, fruto del esfuerzo en la cruz 
y de su resurrección: 

«Los discípulos se llenaron de alegría al ver al Señor. Jesús dijo: 
Paz a ustedes. Como el Padre me envió, así también los envío yo. 
Reciban el Espíritu Santo: a quienes perdonen los pecados, les 
quedan perdonados.» (s Juan c.20) 
 

 

Una armonía interior consigo mismo, con todas las criaturas, 
con la gente de cerca y de lejos, con nuestro Dios. La paz 
interior como un tesoro encontrado, envidiable bienestar 
espiritual. Vean los varios nombres de la PAZ: 

https://nicodemoblog.com/2018/08/28/los-nombres-de-la-paz/
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+ AMOR. El abrazo de paz, signo de unión y de amistad, 
expresión de fraternidad, ‘Cuenta conmigo’, una promesa 
sincera que pacifica. 

+ ALEGRÍA. Ventana abierta de la paz interior, el corazón 
alegre comunicará bienestar; marchó la tristeza, llegó el 
consuelo. 

+ CONFIANZA. Fruto maduro de la paz, atrás quedó la 
incertidumbre; será firmeza para el presente y el futuro, ‘No 
temas, yo estaré contigo’. 

+ PERDÓN. Camino necesario para la paz: disculpar, 
comprender, reconciliar, curar heridas, ‘No mires atrás, 
olvida, ponte en camino’. 

Antiguos escritos hablaron de Jesucristo como ‘Príncipe de la 
Paz’. Con su muerte en cruz puso fin a la distancia entre Dios y 
nosotros, liquidó toda cuenta pendiente. 
 
Nos llenará de su paz si suplicamos con fe. Recordaré la 
oración pidiendo a Jesucristo que nos diera su paz: 

Dame, Señor Jesús, la paz, tu paz será mi descanso. 
Tú eres mi paz, tu amistad y tu compañía. 
Si tengo tu paz, si te tengo a ti, 
confío y nada temo, porque tú vas conmigo. 
Eres brisa ligera que serena, agua fresca que calma mi sed, 
voz decidida que apacigua las tormentas. 
Tu paz es amor que abraza y reconforta, 
amor que perdona y siempre disculpa. 
Ven señor Jesús, ven Espíritu santo, ven dador de paz. 
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64 .  Quédate, Señor / Emaús 
 

Me pasaron este poema de José L. Martín Descalzo, unido al 
texto de los peregrinos de Emaús. Dos discípulos perdidos y 
decepcionados que encontraron el buen camino escuchando y 
hospedando al Maestro resucitado, en san Lucas c.24. 

 
 
– Confesaron al caminante su extrañeza y dolor por la 
muerte en cruz de Jesús de Nazaret. Un fracaso que pareció 
irreversible, y que será el paso a la nueva Vida que el Cristo 
resucitado irá comunicando. 
 
Los versos de Martín Descalzo interpelaron nuestra fe, a veces 
puesta a prueba por la duda o el desengaño. La fe será 
experiencia, y no solo teoría, si permaneciere abierta a lo 
nuevo, que pareció imposible. 

– Cuando nos habló Jesús, sentimos arder nuestro corazón ¡Es el 
Señor! 
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2019/07/16/quedate-senor/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2019/06/20190616_174422-1-e1639504694599.jpg
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Desearon caminar siempre con la nueva luz ‘Quédate, Señor’, 
con el consuelo recibido y las señales que Jesús dejó en el 
camino. 
 
EL DIOS DE LA FE 

En medio de la sombra y de la herida 
me preguntan si creo en Ti. Y digo: 
que tengo todo, cuando estoy contigo, 
el sol, la luz, la paz, el bien, la vida. 

Sin Ti, el sol es luz descolorida. 
Sin Ti, la paz es un cruel castigo. 
Sin Ti, no hay bien ni corazón amigo. 
Sin Ti, la vida es muerte repetida. 

Contigo el sol es luz enamorada 
y contigo la paz es paz florida. 
Contigo el bien es casa reposada 
y contigo la vida es sangre ardida. 

Pues si me faltas Tú, no tengo nada: 
ni sol, ni luz, ni paz, ni bien, ni vida. 
 

* Imagen: Camino a Emaús, Duccio di Buoninsegna. «Ellos le insistieron: 
Quédate con nosotros, está cayendo la tarde. En la mesa tomó el pan, lo partió y se 
lo dio. En ese momento se les abrieron los ojos». 
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65 .  Ven, Espíritu | Pentecostés 
 
 

 
 
 
«No teman. Yo rogaré al Padre y les enviará un Defensor que 
permanecerá siempre con ustedes, el Espíritu de Verdad. No los 
dejaré huérfanos, volveré», san Juan c.14. 
 
Por el PENTECOSTÉS pensé ponerles aquí unas súplicas, 
reconociendo carencias y pidiendo ayuda. Recordarán que el 
Espíritu santo lo prometió JESÚS de Nazaret resucitado antes 
de marchar al cielo. 

La tarea del Espíritu será la continuidad del Evangelio, 
refrescar la memoria de Jesús, ser fuente de paz, de amor y 
fraternidad. No será algo exterior o ajeno, sino íntimo y 
personal. Deberemos desear y pedir: ¡Ven, Espíritu santo! 

También leí que algunos sabios dijeron que el Espíritu santo 
fue Alma de Cristo y Alma de la Iglesia, también que será 
como el Alma de nuestra propia alma. 

 

https://nicodemoblog.com/2018/06/19/ven-espiritu-pentecostes/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2018/05/velas_lenguaje-de-las-velas-21-e1526744586122.jpg
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RENUÉVANOS POR DENTRO 
 
+ Aprendimos a vivir sin interioridad, sin lo mejor de cada 
uno, para el bienestar… Ven, Espíritu Santo, líbrame del vacío 
interior. 
 
+ No podremos vivir sin raíces, sin metas, sin saber qué 
queremos ni a dónde vamos… Ven, Espíritu Santo, ilumina 
nuestra desorientación. 
 
+ Escépticos, frágiles e inseguros, nos cuesta hallar sosiego y 
la verdadera paz… Ven, Espíritu Santo, quítanos toda 
impaciencia y oscuridad. 
 
+ Queremos ser libres, independientes; sentimos soledad, 
necesidad de amar y ser amados… Ven, Espíritu Santo, 
enséñame a amar. 
 
+ Sin apenas sitio para el Misterio; llenos de ruidos por 
dentro, cómo notar su voz, su presencia… Ven, Espíritu Santo, 
cuida mi fe. 
 
‘Reciban Espíritu Santo, aliento divino que sostendrá sus vidas y 
alentará su fe, él renovará por dentro su frágil ser’. 
 
«Llama profunda, 
que escrutas e iluminas 
el corazón del hombre: 
restablece la fe con tu noticia, 
y el amor ponga en vela la esperanza, 
hasta que el Señor vuelva». 
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66 .  Pentecostés, la esperanza 
 
 
Corresponde hoy ofrecernos un mensaje de esperanza. El 
Pentecostés, envío del Espíritu santo, fue promesa de futuro 
que Jesús de Nazaret hizo a sus discípulos y seguidoras con 
estas o parecidas palabras: 
 
- De regreso a la casa de Dios yo les enviaré mi Espíritu, él 
habitará íntimo en su corazón, será Alma de su alma, los 
iluminará para que conozcan mis preferencias, dará paz y 
confianza a su vida, y les pondrá en camino. 
 
Con la ocasión me pasaron esta invocación, donde el Espíritu 
divino se manifestó como brisa y fuerza, dando vida y 
libertad, el buen amor lo resumirá todo. 
 
Espíritu Santo, 
eres viento: llévame donde quieras; 
eres brisa: déjame respirar lo nuevo; 
eres fuerza: levántame del suelo; 
eres vida: dame pasión por la vida; 
eres alimento: nútreme de tu savia; 
eres luz: ilumíname con tus rayos; 
eres calor: aviva mi ser; 
eres libertad: hazme libre; 
eres fecundidad: cúbreme con tu sombra; 
eres agua viva: dame de beber; 
eres respuesta: dame fuerza para decirte sí. 
 
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2017/07/26/la-esperanza-pentecostes/
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- Nuestra vida es frágil, llena de contradicciones e 
incertidumbres. La presencia e inspiración del Espíritu nos 
hará confiar en el Amor divino ilimitado, misterio último de 
todo. 

- Para amar como el Padre, el Hijo y el Espíritu deberemos 
cantar a la vida y la belleza, pacificando, consolando y, en la 
espera, curando heridas. 

Parece que santo Tomás de Aquino rezaba así ante lo 
desconocido: 
 
«Espíritu Santo, Dios de amor, 
concédeme una inteligencia que te conozca; 
una angustia que te busque; 
una sabiduría que te encuentre; 
una vida que te agrade; 
una perseverancia que, al fin, te posea». 
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67 .  Vida eterna, la promesa 
 
 
– Como el esposo se retrasó, todas quedaron dormidas. A 
medianoche se oyó: Ya viene el esposo, salgan a su encuentro. 
– Jesús añadió: Estén prevenidos, pues no saben el día ni la hora. 
 
A . Pidieron una reflexión sobre la vida eterna. Creyentes y no 
creyentes utilizarán un lenguaje oscuro: el más allá, la ciudad 
futura, el cielo o el paraíso, la vida eterna. 
 
Será tiempo de paradojas y relatos fragmentarios, apenas 
nada del después. El creyente sí sabe, porque cree y espera, 
será su apuesta. Si solo buscó comprender pudo perderse, 
bastará tener fe y amar: 

– Yo vine a este mundo para que todo el que crea en mí tenga 
vida eterna. 
 
B . Importará vivir el presente en justicia y en 
verdad, dejando el después al Señor de la Casa. Le gustará 
saber cómo traté los asuntos y las personas, pues en el aquí y 
ahora se ocultó el tesoro del después. 
 
 
 

 

 

 

 

https://nicodemoblog.com/2017/09/15/vida-eterna/
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El pan de la misericordia, Safet Zec, 1943 

 

. . La Vida eterna no será una conquista por méritos ni un derecho 
a exigir, ni una quimera. 
. . La Vida eterna fue promesa, ‘Hoy estarás conmigo en el 
paraíso’, un regalo a agradecer, invitación a una fiesta. 
. . Por la fe, Abraham salió sin saber a dónde iba. 
. . Conduciré a los ciegos por un camino que desconocen. 
. . A lo lejos la Tierra prometida, peregrinos a un territorio 
desconocido. 
 
C . El misterio último de la vida es Alguien que nos espera, 
acoge y perdona. La Vida eterna es Dios mismo, su Vida 
compartida desde la fuente de donde mana el Amor que no se 
agota. Morir será nacer de nuevo. 
 
Será regresar al fin a la Casa del Padre, calmar la propia sed y 
enjugar las lágrimas, calmar también del Padre su espera y 
abrazarse fuerte, pasar al banquete preparado, vestir el mejor 
traje, recibir todo de su mano, caliente el pan y el mejor vino. 

– Felices los sirvientes a los que el patrón encuentre velando a su 
llegada, sus lámparas encendidas. Él mismo los hará sentar a la 
mesa y se pondrá a servirles. 
 

https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2017/03/safetzec2-e1668852148646.jpg
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Esta fue en síntesis la promesa y su fundamento divino: 

«Si el Espíritu del que resucitó a Jesús de entre los muertos habita 
en ustedes, el que resucitó de entre los muertos a Cristo Jesús 
también dará vida a sus cuerpos mortales, por el mismo Espíritu 
que recibieron». (Carta Romanos c.8) 
 
Les recordaré las palabras del Cardenal Carlos Martini meses 
antes de morir: 
 
«La edad y la enfermedad me envían una clara señal de que es 
hora de apartarse de las cosas de la Tierra para prepararme a la 
próxima llegada del Reino» 
. 
Y unos versos, propia confesión de enigmas y certezas: 

SUEÑOS 

Si la vida es vida 
razones, besos 
emociones, sueños 
cuántos… 

Si la muerte es muerte 
razones, besos 
sueños y emociones 
dónde… 

La vida muerte 
es eternidad menuda 
la muerte vida 
será eternidad divina. 
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68 .  Apocalipsis, el principio y el final 
 
 
La liturgia ofreció un texto interesante del 
libro ‘Apocalipsis’, que significa revelación, sacar a la luz lo 
oculto, las expectativas, el final. Alguien descifró el enigma y 
lo contó: Juan el apóstol, desterrado en Patmos. 
 
El Apocalipsis, último libro de la Biblia, dará a conocer el 
sentido de lo que fue y el panorama figurado de lo que será. En 
imágenes y claroscuros, como en sueños, en prosa o poesía, 
que atrae y a la vez cuestiona. 
 
– ¿El final de una etapa y el principio de otra? ¿Una luz que 
ilumina y disipa la tiniebla? ¿El fin último, el atardecer de la vida, 
de la propia vida? ¿Amanecerá de nuevo? 
 

 
 
La actitud orante será la mejor del que espera confiado, no 
sabiendo el día ni la hora, como sugirió Jean-Fr. Millet en su 
‘Angelus‘.  
 
 
 

https://nicodemoblog.com/2019/02/23/apocalipsis-el-final/
https://nicodemoblog.files.wordpress.com/2013/06/milletangelus-1859-2-e1635580671963.jpg
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En el texto bíblico verán un mensaje de confianza, no de 
temor, de esperanza de vida más que de muerte, una apuesta 
firme por la vida: 
 
«Vi un cielo nuevo y una tierra nueva, pues el primer cielo y la 
primera tierra habían desaparecido y el mar no existe ya. 
 
.. Vi la Ciudad Santa, la nueva Jerusalén, que bajaba del cielo, 
de junto a Dios, engalanada como una novia que se adorna para 
recibir a su esposo; 
 
.. y oí una voz que clamaba desde el trono: ‘Esta es la morada 
de Dios con los hombres; él habitará en medio de ellos, enjugará 
sus lágrimas’. Ya no habrá muerte ni llanto, todo lo anterior ya 
pasó. 
 
.. El que estaba sentado en el trono dijo: ‘Ahora todo lo hago 
nuevo’. El Señor Dios irradiará Luz sobre ellos, y reinarán por los 
siglos de los siglos.» 

 

 –Cf. Apocalipsis, cc.21-22. 

 

 

 

 


